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Фоторепортаж с весеннего поля

ГЛАВНАЯ ЗАБОТА— 
К А Ч Е С Т В О

Иа кожевниковские поля 
хлынул ливень вперемешку 
со снегом. Земля еще боль
ше почернела, раскисла, ку
да там .сеялочным агрегатам 
— культиваторы не прота
щишь. Иные земледельцы 
после такого «потопа» дня 
два бы на полевой стан не 
Заглядывали. Но уртамцы 
по давнему опыту знают, 
что сибирская погода пере
менчива. И впрямь, уже по
сле обеда хлеборобы Уртам- 
ского отделения Кожевни- 
ковского откормсовхоза вы
ехали сеять и до потемок 
успели засеять около трид
цати гектаров.

На другой день окрестные 
поля озарило солнце. Один 
за другим засновали по по
лям «Казахстаны».

— На первый взгляд, — 
рассказывает сеяльщик
Дмитрий Прокопьевич Ро
машов, — кажется, что мы 
с 'севом не очень спешим. 
Весна нынче капризная, она 
поджимает со сроками сева 
каждого хлебороба. Но и о 
качестве грех забывать. 
Раньше, бывало, на колес
никах пробежимся, а потом 
считаем огрехи: там лоскут, 
да там проплешина. На гу

сеничных же тракторах по
медленнее, да захват шире, 
и семена все как есть заде
лываются.

—■ Правильно говорит
Прокопьевич, — вступает в 
короткую, пока заправляют
ся семенным зерном и удоб
рениями агрегаты, беседу 
звеньевой Виктор Иванович 
Юнгблюд. — Видите, как от
лично нынче подготовлена 
к севу земля. Это потому 
так, что сначала не спеша, 
но поторапливаясь, закрыли 
влагу, потом прошли по по
лям шлейфсш, а уж потом и 
культиваторами да лущиль
никами. ч

Заправка сеялок семенами 
и минеральными удобре
ниями заняла пять минут. 
Звеньевой тронул трактор с 
места, сеяльщики вскочили 
на подножки сеялок, и аг
регаты один за другим дви
нулись дальше.

В. ДРОЗДОВ.
* * *

НА СНИМКАХ: сев ведут 
уртамские хлеборобы; быст
рую заправку сеялок семе
нами обеспечивают А. Ма- 
тыскин (справа) и Ю. Кар- 
дюков.

Фото Е. Лисицына.

В Ы С О К И Е
НАГРАДЫ
Президиум Верховного 

Совета РСФСР Указом от 
24 мая 1979 года за освое
ние недр и развитие нефте
газового комплекса Запад
ной Сибири и достигнутые 
трудовые успехи наградил 
от имени Президиума Вер
ховного Совета СССР ме
далью «За освоение недр и 
развитие нефтегазового
комплекса Западной Сиби
ри» большую группу работ
ников предприятий и орга
низаций Министерства
энергетики и электрифика
ции СССР. В том числе по 
Томской области:

Калинина Василия Алек
сеевича — электромонтера 
Центральных электросетей 
Томскэнерго.

Калинина Владимира Фе
доровича — старшего про
изводителя работ Томь- 
Усинского электромонтаж
ного участка треста Элек- 
тросибмонтаж, город Томск.

Корякина Владимира
Яковлевича — электромон
тажника Томь-Усинского 
электромонтажного участ
ка треста Электросибмон- 
таж, город Томск.

Могилина Николая Ва
сильевича — машиниста 
сваебрйного агрегата спе
циализированного строи
тельно-монтажного управ
ления треста Сибэлекгро- 
сетьстрой, город Томск.

Парфенова Геннадия
Александровича — мастера 
механизированной колонны 
№ 74 треста Сибэлектро- 
сетьстрой, город Томск.

Ситникова Петра Ивано
вича — заместителя на
чальника отдела Томск
энерго.

Скорикова Николая Гав
риловича — .электромон
тажника Томь-Усинского 
электромонтажного участка 
треста Электросибмонтаж, 
город Томск.

Фуникова Игоря Никанд- 
ровича — электромонтера 
Северных электросетей
Томскэнерго.

П О И П А Т О В С Б О М У  М Е Т О Д У
За шесть рабочих дней 

провели сев зерновых меха
низаторы транспортно-по
севного комплекса совхоза 
«Октябрь» Томского района. 
Вдето зерновыми засеяно 
2.620 гектаров. Первым за
кончило работы звено Н. П. 
Летахова из Зоркальцевско-

го отделения. Победы в ин
дивидуальном социалисти
ческом соревновании доби
лись механизаторы Поро- 
синского отделения П. О. 
Савощенко, А. Д. Науменко, 
К. Д. Бурунов, а также 
звеньевой Березкинского 
посевного звена коммунист

В. Д. Смольников.
В отдельные дни тран

спортно-посевной комплекс 
из 12 агрегатов засевал до 
300 гектаров. А передовой 
механизатор fl. О. Савощен
ко перевыполнял сменное 
задание в 1,5—2 раза.

В соответствии с планом

звенья комплекса без за
держки перешли к другим 
видам сельскохозяйствен
ных работ.

Сейчас на полях совхоза 
идет посадка картофеля. 
Посеяно около 80 гектаров 
кукурузы. Водители Бога- 
шевского спецотделения

Сельхозтехники помогают 
вносить удобрения. Под
кормлены многолетние
травы, озимая рожь и боль
шая часть площадей, пред
назначенных для кукурузы.

В ближайшие дни посев
ные работы в совхозе «Ок
тябрь» будут завершены.

ИДЕТ КОНКУРС ФЕРМ «ни... iiiiiiiiiiiiitiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiHiiiiiiiiiiiiiiiiiiniiiiiiiiiiuiiiiiiir

ЛЕТНЯЯ БАЗА ЖИВОТНОВОДОВ В Ы З Ы В А Ю  

Н А  С О Р Е В Н О В А Н И Е
Еще несколько лет назад 

применимая к пастбищному 
сезону фраза: «Лето — пора 
большого молока» воспри
нималась иронически во 
многих хозяйствах Томского 
района. Молочнотоварные 
фермы, не располагая хоро
шими пастбищами и зеле
ным конвейером, наоборот, 
недобирали часть продук
ции. Летние блага оказыва
лись мнимыми, как любая 
«милость природы», не за
страхованная плановой дея
тельностью человека.

— Многие беды в живот
новодстве, — рассказывает 
первый секретарь Томского 
райкома партии А. П. Габ- 
русенко, — происходили от 
того, что не все детально и 
глубоко продумывалось в 
связи с переходом от зим
ней к летней технологии 
содержания скота.

В последние годы произ
водство молока стабилизи
ровалось: в том отношении, 
что на большинстве ферм 
стел происходит равномер
но в течение года, это поло
жительно сказывается и на 
сохранности молодняка. В 
летнее время примерно 85 
процентов коров доится на 
площадках, оборудованных 
молокопроводом. Техноло
гия доения остается такой 
же, что и в период зимовки,

а это очень важно: не рас
формировываются группы 
коров, не надо подбирать 
дополнительно доярок, по
скольку нагрузка прежняя.

Недавно, рассматривая на 
заседании бюро райкома во
просы, связанные с задача
ми в животноводстве на ле
то, мы наметили комплекс 
мер по улучшению работы 
отрасли. Прежде всего об
ратили внимание руководи
телей хозяйств на необходи
мость создания летней кор
мовой базы. Средняя ферма 
в районе насчитывает 500 
коров, а есть вдвое большие 
— на одних пастбищах пла
нировать рост продуктивно
сти такого поголовья невоз
можно. В ряде хозяйств, 
особенно овощеводческих, 
пастбищ не хватает. Необ
ходим зеленый конвейер.

На днях состоялся раз
говор с главными зоотехни
ками хозяйств. Заслушали 
их информацию по системе 
зеленого конвейера, попра
вили отдельных товарищей, 
предусмотревших недоста
точный объем зеленых кор
мов на вторую половину 
лета. Наша задача — четко 
выдержать план размеще
ния культур зеленого кон
вейера. Особо выделяем кор
неплоды, добиваемся, чтобы

посевы их были сконцент
рированы в центральных 
отделениях, были, что назы
вается, на глазах у главных 
специалистов, получали
необходимый уход.

Районная группа по жи
вотноводству контролирует 
подготовку летних лагерей. 
В связи с затяжной весной 
общее требование: не спе
шить с переводом скота на 
пастбища, использовать зим
ние запасы кормов. Как 
правило, животные не выго
няются на выпаса, пока 
районная комиссия не при
мет летние дойки. В хозяй
ствах составлены графики 
постепенного перевода дой
ных гуртов на пастбища. 
Для крупных ферм это осо
бенно важно, поскольку да
же незначительные недодел
ки могут обернуться поте
рями продукции.

Весь опыт организации 
соревнования животноводов, 
воспитательной работы, на
копленный в зимних усло
виях, будет использован и в 
пастбищный период. Плано
мерная, целеустремленная 
работа по всем направле
ниям летнего комплекса в 
животноводстве —• главное, 
на что мы нацеливаем ру
ководителей и партийные 
организации хозяйств.

Наше Екимовское отделе
ние в основном занимается 
откормом свиней. Но есть и 
группы свиноматок. Я вме
сте с дочерью Людмилой об
служиваю одну из таких 
групп. В свиноводстве я ра
ботаю всего два года, рань
ше была дояркой. Большую 
помощь в освоении новой 
профессии мне оказала 
опытная свинарка Еловско- 
го отделения, кавалер орде
на Трудового Красного Зна
мени Галина Павловна Сто
рожева.

Галина Павловна очень 
добросовестный работник и 
отзывчивый товарищ. Она в 
числе лучших животноводов 
не только нашего совхоза, 
но и района. Восемь лет 
Сторожева держит первен
ство в районном социалисти
ческом соревновании. В 1977 
году она получила 1.829 по
росят — больше всех в об
ласти. И весь свой опыт она 
щедро передает своим това
рищам. Я многому у нее 
научилась.

В этом году руководство 
нашего совхоза и специа
листы провели большую 
подготовку к летнему пери
оду. Кормами мы обеспече
ны хорошо, животноводче
ские помещения отремонти
рованы. В нашем отделе
нии построен новый лагерь.

Есть все возможности полу
чить поросят больше, чем в 
прошлом году. Галина Пав
ловна Сторожева взяла обя
зательство за лето полу
чить и вырастить 1.000 по
росят. Знаю, дела у нее сей
час идут хорошо. В мае, 
несмотря на холода, каждая 
свиноматка у нее приносила 
по 10 и более поросят.

Оценив свои возможности, 
я решила вызвать Сторо- 
жеву на соревнование. Она 
ведь тоже работает вместе 
с дочерью. Свиноматки у 
нас подготовлены не хуже, 
чем на Еловской свинофер
ме, корма подвозят вовре
мя. Так что мы вполне мо
жем за лето получить 1.000 
и более поросят. Ведь успех 
зависит в первую очередь 
от нашего труда.

Руководство совхоза одоб
рило идею соревнования, и 
сейчас оформляется договор. 
В мае результаты получены 
неплохие. Всего за этот ме
сяц в моей группе народи
лось 480 поросят. Думаю, что 
соревнование с такой опыт
ной свинаркой, как Сторо
жева, поможет мне успешно 
выполнить обязательства.

Г. МИХАЙЛОВА, 
свинарка Екимовского 
отделения совхоза

«Еловский». 
Кожевниковский район.

ВАХТОВЫЙ М ЕТОД: ОПЫТ И ПРОБЛЕМЫ

Седьмой таежный десант
« К Р У Г Л Ы Й  СТОЛ »  РЕ ДАКЦИЙ  Г А З Е Т Ы  « КРАСНОЕ З Н А М Я »

л  Задача: заготовить 1,8 миллиона ку
бометров леса

л  Быту —  особое внимание 
л  Выше культуру производства

На предприятиях объединения Томлеспром начался 
седьмой вахтовый сезон. В строй действующих уже во
шли 20 вахтовых участков из 40. Здесь сосредоточена 
мощная лесозаготовительная техника, созданы в основ
ном условия для высокопроизводительной работы.

За шесть лет объединение заготовило прогрессивным 
способом 7,5 миллиона кубометров леса. Выполняя по
становление ЦК КПСС «Об опыте работы Томского, Тю
менского, Вологодского обкомов КПСС по мобилиза
ции коллективов предприятий на повышение эффектив
ности лесозаготовительного производства», лесозагото
вители области постоянно совершенствуют технологию 
работ, повышают культуру производства.

Чтобы обсудить назревшие вопросы, за «круглым сто
лом» редакции собрались главный инженер объединения 
Томлеспром Е. П. Савин, председатель обкома профсою
за рабочих лесной и деревообрабатывающей промыш
ленности Г. Г. Исаков, начальник производственного от
дела объединения Ю. В. Федрунов, бригадир Асланов- 
ского леспромхоза Н. М. Воронов, начальник отдела жи
лищно-коммунального хозяйства и быта объединения 
П. Ф. Лукьянов, начальник отдела лесного хозяйства, 
сырьеЕьлх баз и лесохимии Д. И. Гольдин, заместитель 
начальника отдела общепита Томсклесурса М. И. Фроло
ва?

Корр.: С тех пор, как по
явились первые вахты, про
шло достаточно много вре
мени и, безусловно, накоп
лен опыт. Что дает вахто
вый метод, каковы особен
ности вахты-79?

Е. П. Савин: Лесозагото
вители области явились 
пионерами в развитии вах
тового метода. Его рожде
ние продиктовано необходи
мостью. В самом деле, боль
шая заболоченность, раз
бросанность массивов, се
зонность лесоразработок — 
вот основные мотивы, кото
рые побудили очень серьез
но и настойчиво заниматься 
им. И это не кратковремен
ная кампания. Можно со 
всей определенностью ска
зать, что в настоящее время 
вахтовый метод стал осно
вой повышения эффектив
ности лесозаготовительного 
производства.

Простейший расчет пока
зывает, что разрабатывая 
деляны на труднодоступ
ной территории, получили 
«вторую жизнь» такие лес
промхозы, как Ергайский, 
Лайский, Парабельскип. За 
счет сохранения мощно
стей основных преизводст- 
венных фондов условно сэ
кономлено примерно 60 
миллионов рублей. Это чи
сто финансовая сторона, а 
социальная? Представляете, 
в лесных поселках крепко 
осели семьи, места . .стали 
для них родными, и вдруг 
надо менять сложившийся 
быт...

Каждый вахтовый сезон, 
безусловно, имеет свои осо
бенности. Не исключение и 
нынешний. К вахте-79 боль
шинство предприятий гото
вилось основательно. Про
верку делали специальные 
комиссии. Участок считал
ся подготовленным тогда, 
когда наряду с производст
венными условиями особое 
внимание уделялось быту. 
Таким образом, культура 
производства, культура об
служивания выходят на 
первый план. Разработка 
лесосек узкими лентами, 
внедрение на вахтах агре
гатных машин, повышение 
качества штабелевки и сор
тировки леса, двухсторонняя 
погрузка, работа отдельных 
участков на грузосбороч
ную дорогу, увеличение 
сплава в хлыстах, органи
зация вахт в нефтегазонос
ной зоне и т. д. — все это 
сейчас очень важно.

Н. М. Воронов: Наша
бригада — механизирован
ная, работаем на вахте. 
«Узким местом» становится 
штабелевка леса, она отста
ет от трелевки. Мое мне
ние: нужны два погрузчика. 
Кроме того, надо точно со
блюдать технологию скла

дирования леса. Штабеля 
должны укладываться на 
подштабельники и иметь 
определенную правилами 
высоту. А  То ведь в глубо
ком снегу не сыщешь иной 
штабель.

Ю. В. Федрунов: Я хотел 
бы дополнить. ‘Вахты в 
этом году готовятся тща
тельно. Иначе нельзя: лес
ные массивы все дальше от
стоят от пунктов примыка
ния. Надо больше строить 
дорог, лучше осваивать тех
нику. Ведь на сорока вах
тах сосредоточены 207 трак
торов, 59 ЛП-18, 73 челюст-
ника, 75 МАЗов, 63 буль
дозера.

Корр.: Как работают вах
ты?

Ю. В. Федрунов: Нынче
на вахтах будет заготовле
но на 330 тысяч кубометров 
больше, чем в прошлом го
ду. Причем в запас решено 
положить около 900 тысяч 
кубометров. Этот лес будет 
вывезен зимой на пункты 
разделки хорошо зареко
мендовавшими себя транс
портными комплексами.

С начала вахтового сезо
на заготовлено 180 тысяч 
кубометров — меньше пла
на. В апреле минус соста
вил 32 тысячи по разделке 
и 10 тыбяч кубометров по 
укладке в запас. Объяс
няется это. .тем, . что затя
нувшиеся холода дали воз
можность вывозить по дей
ствующим. зимним дорогам. 
Вахты временно как бы пе
решли в разряд «домаш
них». Кроме того, одна вах
та Парабельского леспром
хоза вошла в действующие 
с опозданием, так как была 
подтоплена. Плохо подгото
вились к вахтовому сезону 
в Аргат-Юльском леспром
хозе.

Корр.: На вахтах предпо
лагается заготовить четвер
тую часть годового объема. 
Тем более, соревнованию 
надо уделить максимум 
внимания?

Г. Г. Исаков: Недавно мы 
проверяли готовность ряда 
вахтовых участков в Кар- 
гасокском районе. На неко
торых хорошо оборудованы 
домики, ставшие центром 
общественно - политической 
работы.

Нынче решено подводить 
итоги среди вахтовых уча
стков ежемесячно с вруче
нием за первое место пере
ходящего Красного знаме
ни объединения Томлес
пром и обкома профсоюза, 
а также денежной премии. 
Сохранено положение о со
ревновании по окончании 
вахтового сезона.

Корр.: В начале разгово
ра мы коснулись темы по
вышения культуры обслу
живания...

П. Ф. Лукьянов: Наряду
с обсуждением , производст
венных вопросов, как пра
вило, рассматриваются ме
ры по культурно-массовой 
работе, быту. Кстати, одна 
из особенностей вахты-79 в 
том, что районные службы 
более активно участвовали 
в подготовке. Намечается 
посещение вахт концерт
ными бригадами, смонтиро
вать на некоторых вахтах 
телеустановки. Заключены 
договоры о содружестве 
между объединением и обл- 
бытуправлением, облздрав- 
отделом и . Томсклесурсом. 
Кстати, в межвахтовый пе
риод лесозаготовители будут 
обслуживаться всеми по
селковыми службами з 
первую очередь.

М. И. Фролова: Для ра
ботников торговли и обще
пита задача повышать ка
чество обслуживания так
же актуальна. Урс дела
ет для этого многое. Но не
обходимо и внимание хо
зяйственных руководителей, 
помощь.

Е. П. Савин: Руководите
ли леспромхозов и началь
ники орсов должны нала
дить деловые контакты.

Корр.: Но не единой вах
той жив лесозаготовитель...

Е. П. Савин: Да, конечно. 
У рабочих появилось боль
ше свободного времени, и 
использовать его надо с 
пользой. Важно больше 
внимания уделить семье, 
лучше организовать свой 
досуг. В этом должны по
мочь общественные органи
зации предприятий, дома 
культуры.

Корр.: Видимо, в органи
зации вахтового метода есть 
и нерешенные вопросы?

Е. П. Савин: Ряд вахт, а 
точнее одиннадцать, запла
нировал объем заготовок 
менее 30 тысяч кубометров. 
Это делать экономически 
нецелесообразно. Я думаю, 
что надо подготовить не
сколько образцовых базо
вых участков, обобщить 
опыт работы хозрасчетных 
коллективов. В качестве та
ких участков можно на
звать Нимагин бор Ингу- 
зетского леспромхоза и Ж у
ков бор Тогурского лесо
промышленного комбината.

Ю. В. Федрунов: . Вахто
вый метод поставил много 
вопросов, которые .надо ре
шать на месте и в мини
стерстве. Требуется, напри
мер, больше дорожной тех
ники, станочного оборудова
ния. Думаю, что авиаобслу
живание далеко от совер
шенства, хотя, конечно же, 
авиаторы делают для нас 
многое. Вертолеты в ряде 
случаев допускают , холо
стые пробеги, так как за
правочных пунктов явно не 
хватает. Лесозаготовителям 
необходимы также мелкоси
дящие быстроходные суда, 
чтобы заходить на неболь
шие речки, — это в какой- 
то мере высвободило бы 
авиатранспорт.

П. Ф. Лукьянов: Не хва
тает, к сожалению, мебели 
и самих домиков для созда
ния комфортных условий. У 
нас просьба также к кино- 
прокату — почаще обмени
вать узкопленочные кино
картины.

Д. И. Гольдин: В нашей
области солидная лесосы
рьевая база для разработки 
вахтовым способом. Разра
ботаны перспективные пла
ны. Но нужно решить ряд 
вопросов. Например, подсоч
ка должна опережать руб
ку. Есть претензии к обла
стному управлению лесного 
хозяйства, которое пока 
пассивничает. Его предста
вители редко бывают на 
вахтах.

Беседу вел
В. ЗАПЛАТИН.

З н а м я  вручено
По итогам работы в 

первом квартале объеди
нению Томскрыбпром 
присуждено первое класс
ное место среди пред
приятий Министерства 
рыбного х о з я й с т в а  
РСФСР.

Заместитель .министра 
Г. Н. Балакин вручил на 
партийно-хозяйственном 
активе работников рыб
ной промышленности, со
стоявшемся в г. Колпа- 
шеве, переходящее Крас
ное знамя министерства 
и ЦК профсоюза.

На партийно-хозяйствен
ном активе были обсужде
ны также итоги работы 
объединения за четыре ме
сяца и задачи по достойной 
встрече профессионального 
праздника — Дня рыбака. 
С докладом выступил заме
ститель генерального дирек
тора Томскрыбпрома Н. Я. 
Нестеров.

Директор Каргасокского 
рыбозавода В. Н. Меренков 
рассказал об успехах кол
лектива, особенно бригад 
В-. А. Комарова и Н. М. Фа

теева, коптильного участка, 
где мастером А. А. Рудь. 
Коллектив предприятия ре
шил выполнить полугодовой 
план к 5 июня.

На активе выступили ры
бак Новоникольской брига
ды Ф. П. Шайдт, решивший 
задания двух пятилеток вы
полнить к Дню рыбака, ры- 
бообработчица Колпашев- 
ского рыбокомбината М. Ф. 
Олейник и другие.

На активе были приняты 
повышенные обязательства 
в честь профессионального 
праздника. Решено полуго
довой план по объединению 
завершить 25 июня, выло
вить сверх плана 250 центне
ров рыбы, выпустить 500 
центнеров рыбопродукции.

О П Е Р Е Ж А Ю Т  Г Р А Ф И К
Ударно трудится в чет

вертом году пятилетки ком
сомольско-молодежная бри
гада из сборочного .цеха 
№ 21 электролампового за
вода, возглавляемая ветера
ном труда, кавалером орде
на Трудового Красного Зна
мени Алексеем Куприяно-

вичем Прокопьевым. Брига
да заняла второе место по 
итогам апреля, с опереже
нием производственного гра
фика трудится в мае. Сей
час на . счету передового 
коллектива тринадцать ты
сяч штук электроламп 
сверх плана.

Высокая производитель
ность сочетается в бригаде 
с неплохим качеством. Кол
лектив успешно выполняет 
свои обязательства, сдает с 
первого предъявления боль
шую часть продукции.

В. НИКОЛАЕВ,
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»

Бойцы идеологического фронта

В а ш е
товарищ

После очередной лекции, 
прочитанной в Колпашев- 
ском геофизическом тресте, 
Галину Васильевну при
гласили в кабинет управ
ляющего Владимира Михай
ловича Краснополова.

— Ну, а теперь — на про
филь? — полуспросил уп
равляющий, приятно улы
баясь.

— Только позже я поня
ла,̂ — вспоминает Г. В. Ялов- 
ская,— чем была отчасти 
вызвана обворожительная 
улыбка. Управляющий яв
но стремился подавить в се
бе чувство неуверенности: 
надо ли в сорокаградусный 
мороз посылать «лекторшу» 
в васюганскую тайгу?..

Тогда ей это слово «про
филь». ничего конкретного 
не говорило, и она готова 
была ехать в чем есть —• 
в пальто, легких зимних 
сапожках. Но управляющий 
побеспокоился о ней, распо
рядившись подвезти к са
молету тулуп.

— Обязательно новый 
привезите,— настаивал он по 
телефону,— Поедет женщи
на!

■— За три часа лета в хо
лодном АН-2 среди запча
стей для буровых я поня
ла, что теплее человеческо
го общения ничего быть не 
может,— вспоминает Галина 
Васильевна.

Начальник топографиче
ского отряда — высокий, 
крепкий человек встретил 
лектора из Томска тоже 
приветливо. В каротажке 
быстро собрались люди. 
Лекция о международном 
положении прошла живо, 
было много вопросов. Здесь, 
на базе геофизиков, она нео
жиданно встретилась со 
своими бывшими студента
ми. Ведь основная работа 
Г. В. Яловской — на кафед
ре истории КПСС политех
нического института.

Эта первая поездка и за
родила, видимо, ее глубо
кую симпатию к тружени
кам томского севера. С тех 
пор она ревниво относится 
к тем случаям, когда обще
ство «Знание» направляет к 
нефтяникам или геофизи
кам другого лектора.

— Очень любознательный,
мужественный и гостепри
имный народ. Никогда, на
пример, не скажут казен
ное: «Приезжайте еще», а
непременно спросят: «Когда 
вы приедете?». И каждый 
&

С Л О В О ,
л е к т о р !

раз чувствуешь, что дейст
вительно ждали, не забыли 
предыдущего выступления.

После лекции обычно под
сядут поближе, разговор 
начнется, не связанный не
непосредственно с темой 
встречи,—об экономике, про
блемах и перспективах об
ласти, даже о запчастях, ес
ли их вовремя не подвезли, 
а то и просто на житейские 
темы.
■ Северяне—люди деловые. 

Из каждого разговора они 
стремятся сделать конкрет
ные выводы для себя. Как- 
то прямо в вагончике шла 
беседа о международном по
ложении. Анализировали 
роль стран СЭВ в борьбе 
за мир во всем мире, эко
номическую мощь социали
стического содружества. И 
совсем еще молодой геолог 
сказал: «Да, много надо нам 
искать нефти, чтобы дер
жать свою марку, чтобы 
стране богатеть, а миру — 
крепнуть».

У коммуниста, доцента ' 
Г. В. Яловской, члена об
щества «Знание», аудитория 
самая разнообразная и по 
профессиям, и по «геогра
фии». Недавно, например, 
она была в Линевеком лес
промхозе. Не выбирала по
годы—какая уж подверну
лась. Снова это было не 
слишком комфортабельное 
путешествие на МАЗах. Но 
она знала, что ее ждут, 
и вскарабкивалась в кабину, 
хотя первая ступенька на
ходилась где-то на уровне 
ее глаз. Из леспромхоза — 
«транзитом» в Стрежевой: 
в одном из общежитий 
ИГДУ должна была пройти 
очередная лекция.

Слушают Галину Василь
евну животноводы Бакча- 
ра и , пропагандисты Асина, 
автотранспортники Томска 
и нефтяники Васюгана. 
Тематика ее лекций разно
образна: «Два мира ,— две 
политики», «Идеологическая 
борьба на современном эта
пе», «Великий почин», «Бор
цы за власть Советов». Не
сколько бесед она провела 
по книгам Генерального се
кретаря ЦК КПСС, Предсе
дателя Президиума Вер-' 
ховного Совета СССР Л. И. 
Брежнева «Малая земля» и 
«Возрождение». Ряд ее лек
ций посвящен жизни, дея
тельности и учению вождя 
и основателя Советского 
государства—В. И. Ленину.

Разработано несколько лек
ций к 375-летию Томска.

Референт Кировской рай
онной организации обще
ства «Знание» Н. И. Куки
на говорит:

— Много лет Галина Ва
сильевна сотрудничает с на
ми. Выступала не один раз— 
практически во всех коллек
тивах района. Ее хорошо 
знают на электроламповом 
заводе, в комбинате общест
венного питания и общежи
тиях ТИП, в научно-иссле
довательских институтах. 
Отзывы всегда самые хоро
шие. Вот что написала о 
лекций по книге Леонида 
Ильича Брежнева «Малая 
земля» слушательница Ши
ряева; «Отлично! Очень пон
равилось. Произведение, са
мо по себе захватывающее, 
стало еще ближе каждому 
из нас».

Конечно, у нее туго со 
временем. Галина Василь
евна — еЩе и лектор уни
верситета марксизма-лени
низма, обкома КПСС.

— Галина Васильевна за
ставляет своих слушателей 
работать на лекции, думать, 
— говорит ректор вечернего 
университета П- Н. Лариче
ва.—Теоретический матери
ал она тесно связывает с 
конкретной практикой ком
мунистического строительст
ва. Широко использует тех
нические средства обучения—• 
фильмы, слайды. Лекции у 
нее яркие, эмоциональные.

Недавно коллеги с кафед
ры слушали ее лекцию пе
ред тем, как аттестовать на 
звание доцента. Единодушно 
отмечалось умение ярко, до
ходчиво, убедительно изла
гать материал, использовать 
данные по Томску, области, 
Сибири, новые факты из на
учной литературы, способ
ность вызывать интерес слу
шателей, держать с ауди
торией контакт.

Вечером Галину Василь
евну можно нередко встре
тить в парткоме института. 
Она — директор институт
ского филиала университета 
марксизма-ленинизма. Тут 
у нее, кроме лекций (а Га
лина Васильевна читает их 
для слушателей обществен
но-политического факульте
та), масса дел. В этом 
году состоится первый вы
пуск нового факультета — 
коммунистического воспита
ния. Надо проанализиро
вать эффективность его ра
боты, забрать «накладки», 
ввести то новое, что под
сказывает жизнь...

— Еду в Асино. Там го
товятся итоговые занятия,—• 
ответила Галина Васильевна 
на вопрос, как она планиру
ет провести выходной. Ну, 
что ж, дело есть дело.

Р. ГОРОДНЕВА.
* * *

НА СНИМКЕ: Г. В. Ялов- 
ская брседуст со студент
кой.

Фото Ю. Михельсона.

За допущенные 
п р и п и с к и . . .

В заметке «Кто кому вти
рает очки», опубликованной 
в газете «Красное знамя» 
13 мая, были приведены 
факты завышения, качества 
семян в совхозах им. Лени
на и им. Кирова Асиновс.ко- 
го района. Как сообщил

первый секретарь Асинов- 
ского горкома КПСС А. Д. 
Колтыков, выступление га
зеты 15 мая было обсуждено 
на заседании бюро горкома. 
Критика недостатков при
знана правильной.

За допущенные приписки 
в государственной отчетно
сти по качеству семян 
к строгой партийной ответ
ственности привлечены ди
ректора совхозов им. Лени
на, им. Кирова С. М. Мель

ник и П. А. Артемов, глав
ный агроном совхоза
им. Кирова Н. В. Бердни
ков, главный агроном уп
равления сельского хозяй
ства горисполкома И. Н. Ти
тов.

Деньги, выплаченные в 
виде премий за качество 
семян, возмещены.

В хозяйствах приняты ме
ры по очистке семян, дове
дению их до высоких посев
ных кондиций-

Виновные в фактах при
писок наказаны прика
зом по областному уп
равлению сельского хозяй
ства. Об этом сообщил за
меститель начальника обл- 
сельхозуправления М. Ф. 
Разумников.

|С е з о н  л е с о х и м и к о вАВТОРЫ РАЗРАБОТОК -  
С Т У Д Е Н Т Ы

Около трех тысяч студентов, 
преподавателей Томского ин
ститута автоматизированных 
систем управления, а также 
учащихся подшефных школ 
посетило выставку научно-ис
следовательской работы сту
дентов вуза. Среди экспонатов 
— разработанное студентом 
Л. Головиным устройство уп
равления вибратором, которое 
найдет успешное применение 
в медйпине при лечении нерв
ных болезней, датчик рас
хода Еозду.ха. предназначен
ный для контроля загазован
ности тупиковых участков 
шахты. Авторы прибора — 
студенты С- Иванов, А. Жаб- 
лов и Г. Пискунов.

Л. АШИХМИНА.

В минувшем году луч
ший сборщик живицы Петр 
Михайлович Томилин с 
Томского лесопромышлен
ного комбината добыл более 
8 тонн ценного продукту. 
Отличились В. Н.. Сморка- 
лов, В. И. Адонин из Ас- 
лановского, Н. Е. Веселов 
из Лайского леспромхозов, 
К. Л. Дмитриева — с Том
ского лесопромышленного 
комбината. 25 человек были 
награждены премиями и 
ценными подарками. Одна
ко в ; целом план добычи 
живицы выполнен лишь на 
70 процентов, недозаготов- 
лено 6,6 тонны пихтового

масла. Главные должники- 
Ергайский, Аргат-Юльский, 
Комсомольский, Асиновский 
леспромхозы и Каргасок- 
ский лесопромышленный 
комбинат.

При подготовке к нынеш
нему сезону не все руково
дители извлекли уроки из 
прошлогодних ошибок. От
ставали от требований дня 
в Ергайском, Аргат-Юль- 
ском. Сайгинском леспром
хозах, производственном 
объединении Чуяымлес.

Успешно начали сезон 
участки подсочки Томского 
лесопромышленного комби
ната (мастера Н. А. Кон
дратенко и А. Е. Медвец-

В о к р у г  с т а н д а р т о в
НА ТОМСКОМ ЭЛЕКТРОМЕХАНИЧЕСКОМ З А В О Д Е  
НИЗОК УРОВЕНЬ ИСПОЛНИТЕЛЬСКОЙ дисциплины

В марте областная лабо
ратория государственного 
надзора за стандартами и 
измерительной техникой 
проводила на Томском элек
тромеханическом заводе пла
новую проверку качества 
продукции. Установлено, что 
вентиляторы шахтные не 
соответствуют требованиям 
стандартов и другой техни
ческой документации по ря- 

' ду показателей, а молотки 
отбойные пневматические —- 
по геометрическим парамет
рам и по частоте ударов. За 
изготовление продукции с 
нарушениями требований 
стандартов лаборатория при
менила к предприятию эко
номические санкции.

После затянувшейся (по 
вине завода) эпопеи с про
веркой продукции вот какой 
разговор состоялся у нас с 
руководителями предприя
тия.

— А вы знаете, это лучше,
когда частота ударов мо
лотка выше,— с высоты
своего опыта громко делает 
поправку в государственный 
стандарт начальник ОТК 
А. Д. Воронин.

— Я. не согласен с резуль
татами проверки,—заявляет 
главный инженер завода 
Г. В. Акулов.—Замеры бы
ли пооведецы неправильно.

— Но, Геннадий Валенти

нович, вы же подписали акт 
проверки?!..

А заместителя начальника 
, ОТК Г. А. Залесского, кото
рый непосредственно пред
ставлял завод при проверке 
молотка, вдруг одарило за
поздалое раскаяние:

— Да, я присутствовал, я 
подписывал акт проверки,— 
бурно говорит он,— но мне 
доказали потом, что я не
правильно проводил испы
тание молотка.

Что же получается: заме
ститель начальника ОТК не 
знает, как контролируются 
молотки по частоте ударов 
и откровенно расписывается 
в своем незнании?

Удивляет еще и другое — 
почему для проверки не 
был приглашен специалист 
по молоткам кандидат тех
нических наук конструктор 
завода Ю. М. Башлыков.

— Меня этот факт тоже 
очень удивил, — говорит 
Юрий Михайлович,— молот
ки по частоте ударов укла
дываются в пределы ГОСТа, 
а проверку ОТК провел не
квалифицированно.

Такого неблаговидного 
разговора могло не быть, ес
ли завод был бы готов к 
проведению приемо-сдаточ
ных испытаний по разрабо
танной программе. Но, увы, 
два стенда для проведения

испытаний по частоте уда
ров и по расходу Еоздуха 
были не проверены. Методи
ка на проверку стенда для 
испытания по частоте уда
ров была разработана заво
дом вр время проведения 
проверки лабораторией гос- 
надзора, а методика для 
испытания по расходу воз
духа — после проверки. Хо
тя еще с 1974 года приказом 
директора начальнику ОТК 
и главному конструктору 
предприятия вменялось в 
обязанность разработать ме
тодику и графики проверки 
технологического состояния 
и технической точности ис
пытательной техники.

Как мы знаем, роль стан
дартов в повышении качест
ва продукции велика. Од
нако пустым звуком оста
ется этот тезис для многих 
руководителей завода.

— На электромеханиче
ском нет четкости, опера
тивности,—отмечает Г. А. Ко
нев, начальник лаборатории 
госнадзора, — очень много 
времени тратим на провер
ку. Начальнику ОТК всег
да некогда. Все делается с 
потугами. Для того, чтобы 
найти какой-то документ, 
порой тратится полдня.

Отсутствует должное вни
мание к требованиям лабо
ратории госнадзора. 4 апре
ля подписан акт проверки,

но только через месяц по- ■ 
явился приказ директора, 
утверждающий мероприятия 
по ликвидации недостатков, 
указанных в акте (хотя 
требовалось это сделать в 
течение пяти дней).

Примеры убеждают в том, 
что на крупном предприя
тии принижена исполни
тельская дисциплина. Вот 
история приказов директора 
№ 152 от 13 мая 1977 года 
и № 342 от 25 ноября 1977 го
да. Они предусматривали ре
ализацию планов организа
ционно-технических меро
приятий по внедрению 
ГОСТов на молотки отбой
ные пневматические и вен
тиляторы шахтные местно
го проветривания еще в 
1978 году, причем контроль 
возлагался на главного ин
женера Г. В. Акулова.

Эти приказы, как извест
но, не были выполнены. И 
только под нажимом лабо
ратории госнадзора в марте- 
апреле этого года работы 
по внедрению стандартов 
были в основном закончены, 
и накоцец-то подписан акт 
о внедрении.

— Вы спрашиваете, поче
му несвоевременно внедре
ны стандарты? — спраши
вает Геннадий Валентинович 
и предлагает: — Задайте
этот- вопрос главному кон
структору. Он за это отве

чает... По молоткам не было 
и нет аппаратуры для испы
тания, предусмотренной
ГОСТом. А по вентилято
рам — «ушами прохлопа
ли».

Не лучше положение на 
заводе с соблюдением стан
дартов предприятия (СТП), 
внедренных в 1977 году. 
Они * предусматривают, в 
частности, контроль техно
логической дисциплины, 
проверку оборудования на 
технологическую точность, 
входной контроль сырья и 
материалов. В одном из ос
новных цехов-завода — тер
мическом — систематически 
нарушается технологическая 
дисциплина в процессе про
изводства.

— Детали мы получаем 
грязные,— грустно конста
тирует инженер-технолог 
цеха Г. Н. Комиссарова, — 
в стружке, в масле. У  нас 
никто их не моет, а это ве
дет к браку. В цехе плохо 
следят за температурой в 
печах.

Да, плохо. В марте в тер
мическом было несколько 
случаев грубейшего завы
шения температуры в печах. 
Часть брака замечена ра
ботниками цеха на месте, 
а две партии бракованных 
стволов отбойных .молотков 
по вине ОТК ушли «гулять» 
по заводу.

Главный инженер нашел 
оригинальный выход из по
ложения. Геннадий Вален
тинович теперь сам регу
лярно проверяет журнал 
контроля соблюдения техно
логической дисциплины в 
термическом цехе. То, что 
не делают подчиненные, де
лает он...

Г. СКАРЛЫГИН.

Бюро Чаинского райкома 
КПСС рассмотрело оп.ь;т ра
боты цеховой партийной ор
ганизации управления сов
хоза «Чаинский». Заслушав 
отчет секретаря парторгани
зации главного инженера 
хозяйства В. Г1. Панкова, 
бюро отметило, что партор
ганизация повышает роль 
специалистов во внедрении 
передовых методов труда, 
в частности, бригадного под
ряда. Но большей настойчи
вости требует осуществление 
личных творческих планов.

Обращено внимание ком
мунистов управления на 
повышение их активности 
в воспитании тружеников 
хозяйства в свете требова
ний постановления ЦК 
КПСС «О дальнейшем улуч
шении идеологической, по
литико-воспитательной ра
боты».

П. РОДИКОВ.
* * *

Пленум Кировского рай
кома КПСС г. Томска обсу
дил вопрос «О дальнейшем 
повышении боевитости це
ховых партийных организа
ций и партийных групп в 
свете решений XXV съезда 
КПСС». С докладом высту
пил первый секретарь рай
кома’ М. Г. Николаев.

Немалую работу по повы
шению боевитости цеховых 
парторганизаций и групп 
проводит партком объедине
ния «Контур». Коммунисты 
возглавили борьбу за по
вышение качества продук
ции. В настоящее время бо
лее половины ее выпуска
ется со Знаком качества. 
Активную позицию занима
ют цеховые организации и 
группы завода КПД в борь
бе за освоение проектной 
мощности предприятия. Воз
главили социалистическое 
соревнование за досрочное 
выполнение планов пяти
летки партийные организа
ции цеха № 8 электротех- 
ничеекюго завода, авиатех- 
ничеекой базы авиапред
приятия. Партгруппа цеха 
№ 21 электролампового за
вода, - которую возглавляет 
Э. Р. Вилерт, сделала нема- 

■ ло для повышения эффек
тивности производства и ка
чества продукции. Большую 
помощь ей оказывает член 
райкома КПСС, работающий 
в цехе, Н. И. Данкевич.

Пленум вскрыл и недос
татки в работе цеховых 
партийных организаций и 
партгрупп р. руководстве 
ими со стороны парткомов 
и партбюро.

Определены конкретные 
задачи по повышению бое
витости коммунистов в борь
бе за выполнение решений 
XXV съезда КПСС.

М. СТЕПАНОВ.

кий), Парабельского лес
промхоза (мастер Н. В. 
Языков), лесохимики Диси- 
цынского лесопункта Ингу- 
зетского леспромхоза.

В лесных массивах наме
чается провести сверхпла
новые обходы с использова
нием серной кислоты и 
сульфитно-спиртовой бар
ды. Применение этих пере
довых приемов позволит 
увеличить на 10—12 дней 
сезон подсочки, выполнить 
намеченное на четвертый 
год пятилетки повышенное 
задание, достойно встре
тить День работника леса.

Н. УМАНЕЦ, 
.старший инженер отде
ла лесного хозяйства и 
лесохимии объединения 

Томлеспром.
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П о л и в а ю т

Забрызганный весенней 
грязью микрофургон «УАЗ» 
с надписью по борту «Пере
движная лаборатория» при
тормозил у подъезда треста 
Оргтехстрой. Вера Павловна 
Аверкина, главный специа
лист отдела лабораторного 
контроля и испытаний ма-' 
териалов, вернулась с объ
екта. Каменщики, возводя
щие кирпичное здание, по
жаловались: не цементный
раствор привезли, а сырой 
песок -— работать невоз
можно...

— Сделайте срочный ана
лиз, —1 войдя в лабораторию, 
говорит Вера Павловна, об
ращаясь к лаборантам, 
и ставит у стола ведро 
с привезенным со стройки 
раствором.

Тщательно исследовав ма
териал, работники лаборато
рии дали заключение: низ
кое содержание цемента 
и других компонентов. 
Кладку таким раствором 
вести нельзя...

Виновные известны — ра
ботники растворного узла. 
И .разговор в первую оче
редь с ними. О том, какова 
причина брака, кто кон
кретно в ответе, какие при
нять меры, чтобы не было 
впредь . подобных фактов.

У службы контроля каче
ства треста общирные пра
ва. Работники техинспекццн 
могут, к примеру, запре
тить подачу на объект ра
створа, бетона, конструкций, 
если’ строительные работы 
ведутся с отклонениями от 
проекта, с нарушениями 
техноло.гии, строительных 
норм и правил, если мате
риалы и конструкции низ
кого качества, не соответст
вуют ГОСТам.

В технической инспек
ции с утра требовательно 
звонит телефон. Работники 
слзж-сб качества сообщают: 
на объект завезли негодные 
панели, бетон принимается 
на землю, бетонирование 
производится без акта на 
скрытые работы, доставле
ны некрашеные деревянные 
конструкции...

Лишь за прошлый год ра
ботниками службы контро
ля проведено 520 выбороч
ных проверок на 126 объек
тах, выдано 480 предписа
ний, из которых выполнено 
440.

В 1978 году подразделени
ями Томского управления 
строительства сдано 39 объ
ектов. Из них на «отлич
но» — 3, ка «хорошо» — 29. 
С низкой оценкой сдано 
семь объектов. Это много.

Как показал анализ, про
веденный работниками тре
ста Оргтехстрой, причины 
низкого качества сдаваемых 
объектов кроются прежде 
всего в нарушениях техно
логии строительства, в ха
латном отношении некото
рых линейно-технических 
работников, мастеров и бри
гадиров к требованиям стро
ительных норм и правил, 
в вольном обращении с про
ектно-сметной документаци
ей. И этому есть примеры.

Так, в Жилом доме № Н 
в микрорайоне Новом шту
катурные и малярные рабо
ты велись при низкой тем

пературе в помещениях. Ре
зультатом такой «техноло
гии» явилось нарушение 
известковой покраски по 
рустам (швам) потолков. 
Такой брак можно испра
вить, побелив заново потол
ки во всех квартирах. 
В итоге — упущено время, 
дополнительно затрачива
ются денежные средства. 
А у отделочников остается 
неприятный осадок на душе 
от того, что напрасно затра
чен труд.

Подобную картину можно 
было видеть и на строитель
стве дома <N*9 40 но у л’. С. Ла
зо в четвертом микрорай
оне. Отделочники добросо
вестно выполнили свою 
работу, но после них на 
объект пришли слаботочни
ки и, проводя телефонную 
и радиосеть, исковыряли 
стены. Усилия отделочников 
пошли насмарку.

К • сожалению, бывает 
И так: дом готов., его можно 
предъявлять, комиссии. Но 
нет благоустройства, не под
ведены коммуникации. Сро
ки, как всегда, «поджима
ют», начинается штурмов
щина. Здесь-то и возникает 
благодатная почва для на
рушения технологии. Тран
шеи засыпаются кое-как, 
асфальт кладется на снег 
и на воду. Проходит немно
го времени, и к дому не по
дойти — происходит осадка 
грунта, асфальт расползает
ся кусками—

А вот примеры «частного» 
порядка. Плотник должен 
вставить дверной блок в же
лезобетонный или кирпич
ный проем. Но рама не вхог 
дит в перекошенный вырез. 
Вместо того, чтобы сооб
щить об этом мастеру, про
рабу и вместе принять ре
шение — стесать кирпичную 
кладку или отбить часть 
бетона, — рабочий придает 
дверному блоку’ форму па
раллелограмма и втискивает 
его «по месту». Быстро и без 
хлопот... Маляр, видя, что 
основания штукатурной по
верхности не подготовлены 
под окраску, спокойно при
ступает к работе, хотя знает, 
что делает заведомый брак. 
Такие горе-работники успо
каивают сами себя пример
но так: я-то здесь при чем? 
Не я делал железобетонную 
панель, и не я штукатурил 
стену... Подсчитано, что по
тери в строительстве из-за 
непроизводительных затрат 
составляют 2—2,5 процента 
сметной стоимости строи
тельно-монтажных работ, 
а на отдельных объектах 
— до 4—5 процентов.

Выявлять, пресекать по
добные явления призвана 
техническая инспекция тре
ста Оргтехстрой.

Но деятельность техниче
ской инспекции и других 
подразделений треста не ог
раничивается только конт
ролем, выявлением случаев 
брака, низкого качества ра
боты и наказанием винов
ных. Коллектив видит глав
ное направление деятельно
сти, критерий своей актив
ности в профилактике, 
в своевременном устранении 
причин, порождающих не
достатки в строительном

П О Д З Е М Н Ы Е  Б Е Н З О К О Л О Н К И
Сначала светлую нефть 

использовали геологи: их
моторные лодки, заправ
ленные из разведочной 
скважины, бороздили реку, 
как ца хорошем бензине. 
Это заинтересовало ученых

Сибирского автомобильно- 
дорожного института. Ис
следования подтвердили, 
что жидкий газовый кон
денсат тюменских месторо
ждений можно использовать 
без перегонки в качестве

конвейере, в оперативном 
решении вопросов, касаю
щихся повышения качества, 
во внедрении на стройках 
Томска всего нового, пере
дового. А  применение новых 
методов строительства, пе
редового опыта в первую 
очередь, предполагает дости
жение более высокой произ
водительности труда, эф
фективности и качества ра
боты. На этом и сосредото
чено внимание работников 
всех отделов и служб тре
ста. Пропагандой всего но
вого занят отдел техниче
ской информации, которым 
руководит Г. А. Барабанова.

В тресте создана и актив
но работает груцпа рефе
рентов, которая направила 
в подразделения управле
ния строительства 95 карт- 
рекомендаций по внедрению 
на томских стройках раз
личных новшеств. Многие 
из них внедрены. Это, к при
меру, пневмоустановка для' 
подачи керамзита на кров
лю, герметизация швов сте
новых панелей электрогер
метизатором, автомат для 
сварки закладных деталей 
и другие. Экономический 
эффект от внедрения нов
шеств дал 155 тысяч рублей 
годовой экономии.

Большую работу проводит 
коллектив отдела внедрения 
средств малой механизации. 
Внедрено 10 нормокомплек- 
тов для штукатурных, мон
тажных, малярных работ.. 
Производительность труда 
в бригадах повысилась на 
10—,16 процентов, улучши
лось качество работ. Или, 
скажем, разработка техно
логии производства кровель
ных работ методом наплав
ки рубероида цри помощи 
газопламенных блок-грре- 
док. Достаточно сказать, что 
сейчас бригада кровельщи
ков из четырех человек, 
пользующаяся нормоком- 
пдектом, выполняет такой 
же объем работ, какой 
раньше делали 15—17 рабо
чих.

В последние годы в Том
ске возникла тенденция 
к улучшению внешнего ви
да зданий. В этом направле
нии настойчиво работает 
коллектив комбината круп
нопанельного домостроения, 
внедряя новые виды отдел
ки фасадных панелей: рель
ефную, узорами с исполь
зованием трафаретов, стек- 
лопластиковую и другие. 
При отделке кирпичных до
мов применяется рельефная 
силикатная плитка, шлако
блочная плитка на белом 
цементе, лицевой кирпич, 
мрамор, ракушечник. Эти 
и другие новшества внедря
ются при активном участии 
коллектива треста.

Проектно-технологический 
трест Оргтехстрой •— под
разделение молодое, расту
щее, год от года утвержда
ющее свой авторитет делом. 
Конечно, в работе коллекти
ва есть немало трудностей, 
недоработок. Но устранение 
недостатков, поиск путей 
улучшения всей работы 
треста—в центре внимания 
руководства и партийной 
организации.

В. ЩУКИН.

моторного тоцлива, сообща
ет из Омска корреспондент 
ТАСС В. Лобода. Этот про
цесс за многие тысячелетия 
совершила сама природа.

Ученые разработали тех
нические условия для ис
пользования конденсатного 
горючего непосредственно 
на промыслах,.

а в т о м а т ы

Без участия человека по
ливальные машины создают 
дожди, которые висят над 
полями, переливаясь всеми 
цветами радуги. Эти «фре
гаты» и «волжанки» дейст
вуют в Балаковском районе 
Саратовской области в авто
матическом режиме, а их 
операторы занимаются в это 
время полевыми работами.

Инициаторами совмеще
ния профессий поливаль
щика и хлебороба стали 
механизаторы первого в Са
ратовской области районно
го межхозяйственного пред
приятия по мелиорации. 
По договорам с колхозами 
и совхозами они взялись 
в этом году комплексно об
служивать три четверти 
всех орошаемых земель 
района — 18 тысяч гекта
ров.

За механизированными 
безнарядными звеньями за
креплены земля и техника 
для выращивания зерна, 
кормовых и технических 
культур. В отличие от прош
лых лет мелиоративные 
звенья нынче не только об
служивают поливные м.а! 
щины (а их в объединении 
около 200), но и проводят в 
поле все агромероприятия— 
готовят почву, сеют, ухажи
вают за растениями, поли
вают и удобряют их. 
Осенью они будут убирать 
урожай и пахать зябь.

Оплата труда мелиорато
ров поставлена в зависи
мость не от количества по
ливов, как было раньще, 
а от конечных результа
тов — собранного урожая.
^Поливной гектар стал бо

лее продуктивным. В прощт 
лом году, например, в кол
хозе^ «Новый _быт» зерна бы
ло получено на восемь цен
тнеров, кукурузы на зеле
ный корм—на 300 и сена—на 
15 центнеров с гектара боль
ше, чем в среднем .по рай
ону. На этих поливных зем
лях затраты средств на 
центнер продукции оказа
лись значительно ниже, 
а производительность труда 
возросла в 1,7 раза.

Опыт Балаковского объе
динения одобрила коллегия 
Министерства сельского хо
зяйства СССР и рекомендо
вала его для широкого рас- 

, пространения.
В. ЯКОВЛЕВ, 
корр. ТАСС.

Балаково,
Саратовская область,

«Д у 6л е р ы »
для техники

Избавлены от вынужден
ных простоев техники на 
хлебном поле в период жат
вы механизаторы Причер
номорья. .Здесь впервые для 
основных . узлов к комбай
нам и тракторам подготов
лены «дублеры» — запас
ные двигатели, коробки пе
редач, генераторы, транс
портеры. Резервный фонд 
создан за счет восстановле
ния и реставрации важных 
деталей. Хлеборобам открыт 
оперативный простор для 
работы по-ицатовски. Опыт 
причерноморских механиза
торов, которые первыми 
на У крайне подготовились 
к жатве-79, перенимают 
земледельцы других обла
стей республики.

(ТАСС).
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О ТЕХ НЕЗАБЫВАЕМЫХ ДНЯХ
Недавно ца экраны теле- 

йизоров вышла трехсерий
ная документально-публи
цистическая кинолента
«Малая земля», снятая по 
книге воспоминаний Леони
да Ильича Брежнева. Со
здана она на киностудии 
творческого объединения 
«Экран». Огромную работу 
совершили, воссоздавая эпи
зоды Великой Отечествен
ной войны, сценарист 
Д. Морозов, режиссер
В. Осьминин и другие соз
датели фильма.^ Текст вос- 
поминаний читает народный 
артист СССР В. Тихонов.

Кинокадры этой докумен
тальной ленты обладают 
огромной эмоциональной си- 
лой. С неослабным интере
сом смотрели мы докумен
тальный кинорассказ, по-

МНЕНИЕ 
О ФИЛЬМЕ
священный солдатам, мат
росам, командирам и полит
работникам, которые на 
своих плечах вынесли тя
жесть жестокой схватки 
с немецко-фашистскими за
хватчиками. На экране ожи
вают минувшие эпизоды 
225-суточной, поистине геро
ической битвы. Боевой дух 
советских людей сломить 
не дано никому. Работники 
политотдела 18-й армии, 
возглавляемого полковником 
Л. И. Брежневым, вселяли 
веру в победу советского 
оружия. Боевые соратники 
и друзья Л. И. Брежнева 
рассказывают в фильгчз 
о повседневной деятельно
сти Леонида Ильича, кото
рый в труднейшие минуты

был рядом с бойцами, вме
сте с ними испытывал все 
опасности и невзгоды вой
ны. Словом пламенного про
пагандиста, личными дейст
виями он вдохновлял их на 
подвиг.

В фильме представлен 
обширный кино- и фотодо- 
куадентальный материал, ис
пользованы газетные вы
ступления военных лет. 
Зритель наглядно увидел, 
как ковалась победа.

Для поколения, не знав
шего войны, эта до
кументально - публицисти
ческая лента — бесценное 
свидетельство борьбы на
ших отцов за счастье всех 
народов.

И. ШЕРСТОБИТОВ, 
старший лейтенант 

запаса.
с. Зырянское.

РАЗЫСКИВАЕМ ГЕРОЙ

_ § € Р Д С Н О Г О т
^ З Н А М Е Н И *

Нелюбинские
ма с т е р и ц ы

Чудо-ножницы
Сельский парикмахер — 

думаете, это дело простое? 
Если в салоне красоты боль- 
пгого города вас не устроит 
стиль работы или культура 
обслуживания одного масте
ра, то вы. посетовав, никог
да уже не сядете снова в то 
же кресло — много других 
парикмахерских, других
рук, более умелых. А в селе 
такого выбора пока нет. 
Небольшой комплексный 
приемный пункт в нашем 
селе Нелюбине. И в нем 
уголок, отведенный для ра
боты парикмахера Т. А. 
Храмовой, нашей Тани. 
Сюда охотно идут нелюбин- 
цы — от мала до велика. 
И не было случая, чтобы 
уходили недовольные. На 
все руки мастер Таня Хра
мова — и ловко подстрижет 
стеснительного мальчишку - 
школьника, и хорошо уло
жит волосы пожилрй жен
щине, а сельским модницам 
сделает прически по самым 
последним образцам. Таня 
владеет в равной мере мас
терством женского и муж
ского парикмахера, мани- 
кюрщицы. И еще у нее — 
дао общения с людьми.

На рабочем месте — всегда 
чистота, идеальный порядок. 
Одно заглядение посмот
реть, к,ак она обслуживает 
своих клиентов: это не

^труд, не обязанность — это 
творчество.
Мини-ателье

В мини-ателье Нелюбин- 
ского приемного пункта ра
ботает Нина Григорьевна 
Зимнюковз. Оца и закрой
щик, и швея. Труд Нины 
Григорьевны односельчанки 
ценят высоко. Сшитые ее 
руками платья, халаты, юб

ки получаются красивыми: 
удобными, легкими. Право 
на первоочередное исполне
ние заказов — передовикам 
совхоза «Родина». Но не от
кажут здесь, конечно, ни
кому.

Нина Григорьевна любит 
смотреть, как проходят по 
улицам люди, одежду кото
рым она шила. Поэтому, 
конечно5 старается вдвойне, 
ведь результаты ее труда — 
на глазах у всего села.

Все ей рады
Ее приходу рады в каж

дой нелюбицской семье. 
Почтальон Александра Пет
ровна Зорина уже много лет 
разносит в селе письма, га
зеты, журналы. Скромное 
свое дело оца выполняет 
с душой.

— Нет ли письмеца, тетя 
Шура? — спрашивают Зо
рину молодые нелюбинцы.

И спешит она раскрыть 
свою сумку, вручить чело
веку желанный конверт. 
Хорошо, когда осознаешь 
себя необходимой людям. 
За свой, многолетний труд 
в органах связи Александра 
Петровна заслужила при
знание коллектива, награж
дена значком «Отличник 
социалистического соревно
вания 1978 года», многими 
грамотами. Сейчас Алексан
дра Петровна на пенсии, 
но пока не собирается ухо
дить со своей беспокойной 
работы.

Может быть, эта малень
кая заметка и не совсем 
подходит под общий заголо
вок. Но, по-моему, мастером 
можно быть в любом деле.

Л. БЕКЛЕМЕШЕВА.
с. Нелюбино.
Томский район.

О  л ю д я х  
Х О Р О Ш И Х

С П А С И Б О ,

Е В Д О К И Я

Ф Е Д О Р О В Н А
Каждый день она спешит 

привычной дорогой, которая 
ведет К школе № 24 города 
Томска. На .ее глазах меня
лась школа, выросло не од
но поколение ее воспитан
ников. С 1949 года трудится 
Евдокия Федоровна Алексе
ева в этой школе. Много ты
сяч обедов и завтраков из 
ее заботливых рук получи
ли все те. кто учился и ра
ботал здесь'.

Школьный буфет работает 
бесперебойно, ежедневно. 
И как только успевает тетя 
Дуся за короткую -перемену 
накормить так много ребят! 
Наблюдая за ней, мы видим, 
как быстро и четко отпус
кает она своих маленьких 
клиентов. Лишь на миг 
останавливается, чтобы про
верить, все ли довольны тем 
что купили в буфете, у всех 
ли хороший аппетит, — и ру
ки ее опять начинают сно
вать над кастрюлями и каст
рюльками, тарелками и ста
канами, выдавая новые 
порции.

Но вот звучит звонок, 
буфет опустел. Можно, ка
залось бы, присесть, отдох
нуть, но Евдокия Федоровна 
спешит приготовить все 
к следующей перемене. 
Звенит авокрк, и шумная 
ватага мальчишек и девчо
нок заполняет буфет.

Многих она знает по име
нам, знает, кто что любит. 
И каждый, покидая буфет, 
обязательно скажет: «Спа
сибо, тетя Дуся!» К этим 
словам присоединяемся
и мы, родители: спасибо
вам, Евдокия Федоровна, 
за забрту о здоровье наших 
детей.

Семья ГЛАЗЫРИНЫХ.

С Т Р О К И  И З  П И С Е М
Это случилось в октябре 

Прошлого года. Мой сын Мо- 
торыкин Виктор Федорович 
в поезде почувствовал себя 
плохо. «(Скорая помощь» 
увезла его с вокзала и до
ставила в госпиталь. Была 
полночь. «Нужна срочная 
операция», — сказал дежур
ный хирург.

Когда сын очнулся после 
наркоза, увидел молодень
кую сестричку, которая сто
яла возле него. Ему хоте
лось спать, но сестра не да
вала.

Вы поймете меня. Я, мать, 
чувствую себя в долгу перед 
врачами-хирургами, у кото
рых такие умелые руки, пе
ред всем обслуживающим 
персоналом, санитарками, 
выходившилш сына. Теперь 
он здоров. Спасибо медикам 
за то. что они спасли моего 
Виктора.

М .МОТОРЫКИНА.
г. Асино.

кой Томью в живописном 
месте расположен детский 
комбинат. Заведует комби
натом Валентина Матвеевна 
Королева. Родители спокой
ны за своих детей, потому 
что люди, работающие здесь, 
любят ребят, стараются сде
лать все, чтобы, они чувство
вали себя, как дома.

Надо видеть, с каким вос
хищением малыши расска
зывают о своих играх, заня
тиях, о своих воспита
тельницах. В этот комбинат 
ходит и моя вторая внучка. 
Первая уже школьница, 
учится хорошо и часто за
бегает в свой детсад. Я уве
рена, что и младшая полу
чит в саду такую же хоро
шую подготовку к школе. 
Ведь воспитатели Г. И. Кра
шенинникова, 3. А. Новок- 
шенова, А. Н. Байгулова от
дают ребятишкам все свои 
знания, умение, ласку.

Е. БОЖКО.
В Дачном городке за ре- Томский район.

Васемнадцатилетней дев
чонкой пришла я в эксплу
атационно-технический узел 
связи (тогда он назывался 
линейно-техническим). Теле
фонисткой была поначалу, 
конечно, неопъ1тной, но под
держала помощь подруг.

С тех пор прошло больше 
тридцати лет. Обстановка 
душевногр тепла и товари
щества, которая царит в 
этом коллективе, дает воз- 
можность трудиться с пол
ной отдачей. Время проле
тело незаметно. Я бы гото
ва была работать в родном 
коллективе хоть сто лет. но, 
увы, годы, берут свое. При
шел день, когда меня теп
ло и сердечно проводили на 
пенсию. Комок подступал к 
горлу, когда я поняла, что 
ухожу от людей, которые за 
годы работы стали мне по- 
настоящему родными.

А. ИВАНОВА.
г. Томск.

Штаб поиска «Дорогами 
отцов-героев» при Курском 
горкоме ВЛКСМ проводит 
большую работу по розыску 
ветеранов 62-го особого Но
восокольнического дивизио
на бронепоездов, сформиро
ванного в 1941 г. в г. Курске. 
Удалось разыскать 143 вете
рана части, проживающих в 
1Q7 городах и населенных 
пунктах нашей Родины. В 
1973, 1975, 1977 и 1978 гг. в 
Курске были проведены 
традиционные встречи одно
полчан.

В мае 1980 г. в честь 35- 
летия Победы готовится но
вая встреча. Мы обращаем
ся с просьбой помочь в ро
зысках сражавшегося в со
ставе 62-го дивизиона бро
непоездов с октября 1941 по 
май 1945 г. сержанта Гро
мовенко Егора Михайловича, 
1922 года рождения, члена 
КПСС. ‘

Тов. Громовенко Е. М. ро
дился в дер. Ивановке Дуб
ровского сельсовета Зырян
ского района Томской обла
сти. Б его наградных доку
ментах указано, что в войну 
там проживала мать —• Гро
мовенко Лепестинья Те
рентьевна.

Мы обращались в Томский 
облвоенкомат, Зырянский 
райвоенкомат, но там нет 
данных на сержанта Громо
венко. Возможно, прочитав 
наше письмо в газете, род
ные, близкие, знакомые се
мьи Громовенко смогут ука
зать нам, где нужно сейчас

искать героя или его семью.
По документам Централь

ного архива Министерства 
обороны СССР значится, что 
в жестоком бою 20 ноября 
1941 г. у ст. Охочевка Кур
ской области командир пу
леметного расчета сержант 
Громовенко Е. М., заменив 
раненого пулеметчика, унич
тожил 70 гитлеровцев.

31 мая 1942 г. за мужество 
и храбрость в другом бою 
приказом командующего 
фронтом награжден медалью 
«За отвагу».

Сержант Громовенко Е. М. 
отличился и в t бою за овла-' 
дение станцией Новосоколь- 
ники 22 и 23 января 1944 го
да, заменяя раненого навод
чика орудия, а также в боях 
в Прибалтике, в районе 
Силджери-Снитери в декаб
ре 1944 г. и в районе стан
ций Добеле—Гардэнэ в мар
те 1945 г.

Мы убедительно просим 
всех, кто располагает каки
ми-либо сведениями о Е. М. 
Громовенко, помочь нам в 
розысках героического за
щитника Советской Отчиз
ны. Письма направлять по 
адресу: 305033, г. Курск, ул. 
К. Маркса, 3, штаб поиска 
«Дорогами отцов-героев», 
Сергееву Ю. Н.

A. MAHJKOCQB, 
заместитель председате
ля Курского областнргр 
штаба похода по местам 
революционной, боевой 
и трудовой славы со

ветского народа.

Д А Й  Р У К У ,  П О Д Р О С Т О К !

В БОЛЬШУЮ ЖИЗНЬ
Мой сын Алеша рос, что 

называется, «трудным». В 
четыре года потеряв отца, 
он не видел в детстве при
мера доброго и мужествен
ного человека в семье. Из- 
за вечных хлопот и забот 
я, наверное, уделяла ему 
меньше внимания, чем было 
нужно. И он как-то неза
метно уходил из-под моего 
влияния. Я очень пережи
вала, тем более что в по
ведении Алеши были посто
янные срывы, и убеждать 
его стаА>видось все труднее.

Десятилетку заканчивать 
не стал, решил учиться в, 
профтехучилище. Поступил 
в ГПТУ № 11 г. Томска. О 
том, что он нормально до
учится, я только мечтала— 
поведение сына по-прежне
му было очень неровным. И 
здесь на помощь пришли 
преподаватели училища. 
Они не отмахнулись от «не

путевого» подростка, а су
мели завоевать Алешино 
доверие, убедили его в не
обходимости учиться. Три 
года он учился в ПТУ, в 
груцпе мастера Михаила 
Михайловича Максимова, и 
за это время выровнялся, 
стал серьезно задумываться 
о будущей жизни. Увлекся 
спортом, который в училище 
в большом почете.

Нынешней весной Алек
сей полупил .диплом элект
ромонтажника и уехал слу
жить в ряды Советской Ар
мии. Теперь он пройдет еще 
армейскую школу и вый
дет в болыцую жизнь на
стоящим гражданином. Спа
сибо Вам, Михаил Михай
лович, за сына, за таких 
же беспокойных мальчишек, 
которым вы помогаете 
встать на ноги.

А. КОЛЕГИНА.
г. Томск.

1

С Л О В О  О  П Р О Ф Е С С И И

ОПЕРАТОР-
ЭТО ИНТЕРЕСНО

Мне не раз доводилось
разговаривать с людьми,
которые работают в птице
водстве много лет. И они 
непременно сравнивают ны
нешнее производство с тем, 
что было раньше. Йз*;еци- 
лись характер и условия 
труда птицеводов, появи
лись возможности доби
ваться более высоких ре
зультатов в своей работе.

Эти успехи достигнуты в 
результате осуществления 
намеченного партией курса 
и практических мер по пе
реводу общественного пти
цеводства на промышлен
ную основу, производства 
продукции путем последова
тельной концентрации, спе
циализации, технического 
перевооружения и интен
сификации.

Нр не только в этом залог 
успеха. Задачи минувших и 
будущих лет решали и бу
дут решать специалисты 
птицеводства, те, кто непо
средственно работает на 
фабриках, в совхозах и кол
хозах, те, кого называют 
сегодня операторами-птице- 
водами.

Их готовит СПТУ-4 в го
роде Колпашеве. Специали
стов этой профессии, за два 
года со дня открытия от
деления, училище выпусти
ло всего 135. Конечно, этого 
недостаточно, потому что 
птицеводческих хозяйств, 
оснащенных по последнему 
слову техники, в области не
мало.

Операторы - птицеводы 
М. Михеева, В. Старостина 
после окончания училища 
работают на Томской птице

фабрике. На Туганской 
трудятся А. Пиюк, Т. Анань
ева, в Колпашевском птице- 
совхозе —• Т. Головина,
В. Коробейников, Ф. Унжа- 
ков, Р. Никитина, В. Не
стеров, В. Матвеев, Л. Тол
стых, В. Марченко. Все они 
за 8 месяцев обучения поду
чили большой объем знаний. 
Теорию подкрепляла прак
тика. на базовом предприя
тии — в Колпашевском пти- 
цесовхозе. Так что новичка
ми в хозяйствах они себя 
не чувствуют, прекрасно 
справляются с обязанностя
ми.

В этом — большая заслу
га их преподавателей: от
личников профтехобразова
ния М. П. Лойк и Н. Е. 
Кондрашовой. Во многом 
помогли учащимся и дру
гие преподаватели. А во 
время практики их знако
мили с дело,м передовые 
птичницы, наставники:
Г. А. Волкова, обслуживаю
щая сразу два цеха, А. С. 
Безрукова, внедряющая пе
редовую технологию на 
своем рабочем месте, и 
А. И. Косолапова, бригадир 
комоомольско - молодежного 
коллектива. Одним словом, 
будущим операторам есть 
у кого поучиться.

На производственной прак
тике'хорошо зарекомендова
ли себя отличники учебы— 
Н. Колесникова, которая 
уже работает самостоятель
но, И. Горбатова, И. Сысте- 
рова, Г. Гарусова, Г. Бабу- 
рова, Т. Анисимова. Достой
ное пополнение вливается 
в трудовые коллективы пти
цеводческих хозяйств нашей
области-

В. КОПЫТОВА,
мастер производствен
ного обучения СПТУ-4.
г. Ко л па ш ев о.

Р Е П Л И К А

Трестом Томскжилстрой 
по проекту института 
Томскгражданпроект в ка
нун 1977 года был пост
роен магазин промышлен
ных товаров по Иркут
скому тракту, 118. Жите
ли второго и третьего мик
рорайонов получили ново
годний подарок. Просторным 
и светлым залам, удобным 
складам радовались и поку
патели, и продавцы. Но с 
наступлением теплых весен
них дней и те, и другие 
радоваться перестали. Про
давцы — потому что грун
товыми водами затопило

« П Л А В У Ч И Й »  М А Г А З И Н
подвальное помещение, так 
как здание у фундамента- 
не имеет отмосток, а поку
патели — потому что не 
могли попасть в торговый 
зал из-за огромных луж 
перед входами в магазин 
(асфальт положили с укло
ном I? зданию). В марте-ап
реле стало совсем, как в пе
сне: «вода, кругом вода», так 
как промокли потолочные 
перекрытия. Об эстетике 
пришлось забыть. Обложили 
все двери мешками с пес
ком, дабы вода в торговый 
зал не текла, и стали ждать 
компетентную комиссию.

19 апреля 1977 года предста
вителем СУ-13 был состав
лен ацт недоделок и указа
ны сроки их устранения. 
Но сроки проходили, а вода 
в подвале продолжала при
бывать. Наступило лето, 
а с ним—дожди. Опять в ход 
пошли мешки с песком. 
В подвале постоянно рабо
тал насос.

17 июля 1977 года комис
сией из пяти человек, в ко
торую входили начальник 
■отдела контроля качества 
треста Томскжилстрой Н. М. 
Кологривбв, старший инже
нер СУ-13 ' Я. Ю. Голенберг,

прораб управления Спец
строй-2 Г. Г. Фомин, был 
составлен еще один акт, 
снова зафиксировавший все 
недоделки и наметивший 
сроки их ликвидации. Час
тично эти недоделки тре
стом Томскжилстрой бьши 
устранены: залита гудроном 
крыша, перед магазином 
вырыта канава для стока 
воды.

Но и нынешней весной 
повторяются беды прошлых 
лет. Канавка, прорытая в ас
фальте, сделана с уклоном 
к дверям — вместо стока 
получается водосборник.

Ёждународная
» | Ф О Р м а щ / 1 ыD D  

Е
ВИЗИТ ДРУЖБЫ И БРАТСТВА

е п о р т е р ы  Т А  С  О  й  А П Н  с о о б щ а ю т

БУДАПЕШТ, 28 мая. 
Предстоящий визит в Вен
грию советской партийно
правительственной делега
ции во главе с Генераль
ным секретарем ЦК КПСС, 
Председателем Президиума 
Верховного Совета СССР 
Л. И. Брежневым явится, 
бесспорно, новым подтвер
ждением животворности 
благородных идей венгеро- 
советской; дружбы, которые 
прочно живут в нашем на
роде, заявил мицистр 
иностранных дел ВНР 
Ф. Пуйя.

Общественность нашей 
страны, сказал он в интер
вью газете «Цепсабадщаг», 
одобряет деятельность КПСС 
и Советского правительства 
на мегкдународной арене й 
неуклонно стремится к раз
витию братских связей ме
жду ВНР и СССР во всех 

| областях жизни. Я убежден, 
что визит товарища Л. И. 
Брежнева в Венгрию станет 
важным событием в исто
рии развития отношений 
между КПСС и ВСРП, на
родами и правительствами 
двух стран.

Братские отношения и 
сотрудничество наших
стран расширяются с каж
дым годом в политической, 
экономической, культурной 
и иных областях жизни. 
Советский Союз и Венгрия 
вместе с другими государст
вами социалистического со
дружества осуществляют 
согласованную внешнюю, 
политику. Позиции КПСС и 
ВСРП, советского и венгер
ского правительств совпада
ют по всем важным между
народным вопросам. Нащи 
взгляды полностью, едины 
по вопросам разрядки, ми
ра и безопасности в Европе, 
разоружения, положения в
Азцй, Африке, на Ближ
нем Востоке.

Мы с удовлетворением от
мечаем, что сотрудничество 
ВНР и СССР развивается 
гармонично во всех обла
стях. Предстоящая встреча 
На вьющем уровне придаст 
новый импульс всесторон
ним связям между нашими 
партиями, странами и наро
дами, обогатит их содержа
ние.

Отношения ВНР и СССР 
основаны на принципах

марксизма-ленинизма и 
пролетарского интернацио
нализма, Венгерская На
родная Республика реши
тельно поддерживает пред
ложения Советского Союза, 
направленные на укрепле
ние мира и безопасности 
народов, разоружение, со
кращение вооружений, осо- 
банно атомного оружия. 
Планом к плечу с Совет
ским Союзом Венгрия ведет 
борьбу против действий 
противников мирного со
существовании государств с 
различным общественным 
стро.ем, противников меж
дународной разрядки и со
циального прогресса. Эта 
внешнеполитическая линия 
отвечает интересам наших 
народов, социалистического 
содружества, международ
ною рабочего класса.

Визит советской партий
но - правительственной де
легации во главе с товари
щем Л. И. Брежневым, под
черкивает Ф. Пуйя, станет 
грандиозной демонстрацией 
Нашей братской дружбы, 
прочного сотрудничества 
между Венгерской Народ
ной Республикой и Совет
ским Союзом.

Италия: одна неделя до выборов
I

РИМ, 28 мая. Ровно одна 
неделя осталась до проведе
ния в Италии досрочнв1х 
выборов в парламент, наме
ченных на 3—4 июня.

Для избирательной кам
пании характерна острая 
межпартийная борьба, по
скольку от исхода голосова
ния зависят перспективы 
политического развития 
страны - в ближайшие годы. 
В центре полемики — ос
новная политическая про
блема сегодняшней Италии 
— вопрос о непосредствен
ном участии компартии в 
политическом руководстве 
государством. ИКП считает, 
что только путем создания 
правительства демократи
ческого единства с ее уча
стием можно преодолеть 
охвативший Италию острый 
экономический кризис, дать 
отпор проискам террори
стов, решить другие слож
ные проблемы.

Против этого выступает 
христианско - демократиче
ская партия. Выступая вче
ра на митинге в Турине,

политический секретарь 
ХДП Б. Дзакканыши вновь 
подтвердил нежелание ХДП 
согласиться на создание 
правительства с участием 
компартии.

Ацти коммунистич е с к и й 
курс ХДП подвергают рез
кой критике в демократиче
ских кругах, где считают, 
что он противоречит ин
тересам государства. Плен 
руководства ИБП Дж. Ца- 
политано пищет в га
зете «Унцта», что внутри 
христианско - демократиче
ской партии одерживает 
верх пвэвре крыло. Дело 
заключается не только в 
том, считает он, что ХДП 
наложило недопустимое ве
то на участие коммунистов 
в правительстве, но и в 
том, что христианские, де
мократы вступают в откры
тое столкновение со всеми 
левыми силами, с профсо
юзным движением, отказы
ваются считаться с основ
ными чаяниями страшу. 
Они претендуют на то, что
бы любой ценой сохранить

свою монополию на власть.
Выступая в городе По- 

тенца, лидер левого крыла 
третьей по величине италь
янской социалистической 
партии Ф. де Мартино так
же осудил политику ХДП, _ 
на которой лежит основная 
ответственность за досроч
ный роспуск парламента, и 
указал на необходимость 
совместных действий ле
вых сил. Однако нынешний 
политический секретарь 
ИСП Б. Кракси проводит 
курс на обособление дейст
вия социалистов, намекает 
на возможность возобновле
ния их сепаратного сотруд
ничества с ХДП без участия 
коммунистов. Это ведет к 
осложнению положения в 
стране.

Под откровенно антиком
мунистическими лозунгами 
проводят предвыборную 
кампанию правые партии и 
консервативные круги, рас
считывающие добиться
сдвига вправо политиче
ской оси Италии.

США активно наращи- деляюгея 138,3 миллиарда латая ракет», созданная 
вают свой военный потен- долларов — рекордная сум- авиационным концерном 
циал. На вооружение в ма' за всю историю США. «Боинг».
1980 финансовом году вы- НА СНИМКЕ: новая кры- (Фото АП—ТАСС).

АО ПУТИ НОВЫХ УСТУПОК

В канализационную решет
ку вода не стекает: что-то
недоделано. И снова—лужи 
у входа в магазин, мешки 
с песком, доски... По канав
ке Воду сгоняем метлами 
через каждый час. Попадает 
вода и в подвальное поме
щение.

На строительство магази
на затрачены огромные 
средства, а использовать 
полностью его площади мы 
не можем. Обидно, что вы
нуждены бездействовать три 
подъемника, так как товары 
в подвале не^хранятся, ими 
загромождены все служеб
ные и бытовые помещения.

В. СЕРГЕЕНКО, 
директор магазина № 42 
Томского горпромторга.

БЕЙРУТ, 28 мая. В еги
петском городе Эль-Ариш 
на Синайском полуострове 
вчера состоялась встреча 
президента АРЕ Садата, 
премьер-министра Израиля 
Бегина и государственного 
секретаря США Вэнса. Как 
явствует из сообщений пе
чати, ее главной целью бы
ло форсировать выполне
ние основных статей еги
петско-израильского сепа
ратного договора, как мож
но скорее добиться оконча
тельной «нормализации» 
отношений между Каиром и 
Тель-Авивом.

Уже после 15-минутной 
беседы с Садатом Бегин 
объявил, что между ними 
достигнута договоренность 
с сегодняшнего дня открыть 
египетско-израильскую гра
ницу для «свободного пере
движения граждан и тран
спорта». Эта акция пред
принята на восемь месяцев 
раньше срока, указанного в 
тексте вашингтонского до
говора, несмотря на то, что 
израильские войска по-пре
жнему оккупируют боль

шую часть Синайского по
луострова — суверенной 
территории Египта.

В ходе встречи были так
же обсуждены вопросы реа
лизации плана так назы
ваемой «административной 
автономии» для палестин
ского населения Западного 
берега реки Иордан и сек
тора Газа. Этот план, разра
ботанный полтора года на
зад правительством Бегина 
и одобренный позднее Сое
диненными Штатами и 
Египтом, призван «узако
нить» оккупацию Израилем 
указанных арабских терри
торий, подменить справед
ливое решение палестин
ской проблемы куцыми ме
рами, не имеющими ничего 
общего с национальными 
чаяниями трех миллионов 
палестинских арабов.

Что касается Израиля, то 
он твердо придерживается 
экстремистской позиции и 
открыто заявляет, что ни 
при каких обстоятельствах 
не допустит создания пале
стинского государства. Не 
далее, как вчера, министр

иностранных дел Даян, вы
ступая в Тель-Авиве, под
твердил намерение израиль
ского правительства офици
ально провозгласить свой 
суверенитет над Западным 
берегом и Газой по проше
ствии пяти лет после уста
новления там режима, «ад
министративной автономии» 
и категорически высказал
ся против снижения темпов 
создания там израильских 
военизированных поселе
ний.

Таким образом, «компро
мисс» между Израилем и 
Египтом, пишет английская 
газета «Обсеркер», может 
быть достигнут только за 
счет новых уступок египет
ской стороны.

«Обсюрвер» обращает вни
мание нц то, что Садат ве
дет переговоры о будущем 
статусе палестинского насе
ления Западного берега и 
Газы, не имея полномочий 
ни от него, ни от Органи
зации освобождения Пале
стины —■ единственного за
конного представителя
арабского народа Палести
ны.
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М еж дународны й  
год ребенка

лы, когда можно отдохнуть 
и вволю позаниматься лю
бимым делом.

Б школе-интернате № 4 
г. Томска ребята и в тече
ние года не сидели сложа 
руки. В двадцати восьми 
всевозможных кружках за
нимались все учащиеся 
школы.

Для оборудования поме
щений и приобретения ин
струмента средства были, 
выделены шефами — кол
лективами Института опти
ки атмосферы и объедине
ния Томлеспром.

В 1977 году учащиеся по
лучили одежду и обувь па 
80 тысяч рублей. В прош
лом году для оснащения

учебных кабинетов, худо
жественного оформления 
игровых и пионерских ком
нат шефы перечислили на 
счет школы более 40 ты
сяч рублей. Оборудование 
широкоэкранного кинозала, 
установка новых техниче
ских средств — это тоже 
помощь шефов.

Тесная связь организации 
и школы поддерживается и 
постоянно развивается. Про
водятся встречи, где дети 
отчитываются перед шефа
ми.

НА СНИМКАХ: авиамо
дельный кружок: в кабине
те биологии.

Е. ЛИСИЦЫН.
Фото автора.

_______________ ___ _____________ _________________________ _______ __________ ________................... .................. ......... ........... ........ .........................
_______ _______________ по прыжкам в высоту Тать- I Н А  К У Б О К

Т О М С К А* 1
П А Н О Р А М А
Н Е Д Е Л И

ДЗЮ-ДО. Три золотые 
медали завоевали совет
ские спортсмены на чем
пионате Европы в Брюсселе. 
В последний день соревно
ваний победителями стали 
Николай Солодухин из 
Курска (вес до 65 кг) и мо
сквич Алексей Тюрин в 
абсолютной весовой катего
рии, где победа особенно по
четна.

Бронзовые медали полу
чили на финише чемпиона
та борец из города Ельца 
Евгений Бабанов (вес до 
71 кг) и Арамбий Емиж из 
Майкопа (вес до 60 кг).

ТЯЖЕЛАЯ АТЛЕТИКА. 
В последний день чем
пионата Европы по тяжелой 
атлетике в болгарском горо
де Варне спортсмены разы
грали первенство в двух 
видах программы. В пер
вом тяжелом весе (до 
110 кг) уверенно победил 
олимпийский чемпион
Юрий Зайцев из Днепро
петровска с суммой двое
борья 400 кг (172,5 и 227,5). 
Серебряную медаль полу
чил болгарский штангист 
Богдан Дрындаров (390 кг), 
бронзовую — Петер Кекс 
(ГДР) — 385 кг.

Во втором тяжелом , весе 
(свыше ПО кг) чемпионом 
рта л Герд Бонк (ГДР)
427,5 кг (185 и 242,5), на вто
ром месте его соотечествен
ник Юрген Хойзер — 422,5 
и на третьем — Рудольф 
ГИтечек (Чехословакия) — 
390.

Советские штангисты вы- 
с туп и ли  неудачно.

ФУТБОЛ. Очередные
матчи X  тура чемпионата 
страны принесли следую
щие результаты: «Динамо»
(Минск) — ЦСКА — 2:1,
«Динамо» (Тбилиси) — 
«Шахтер» — 0:0, «Арарат»— 
«Крылья Советов» — 0:0,
«Динамо» (Москва) — «Пах- 
такор»—2:0, «Динамо» (Ки
ев) — «Нефтчи» — 1:0, СКА 
— «Черноморец» — 1:1-

(ТАСС).

д а л ь т е ,  

в ы ш е ,  б ы с т р е е
Главным соперником

спортсменов в начале со
ревнований на первенство 
Томска по легкой атлетике 
стал дождь. Лишь бегуны и 
метатели в первый день ра
зыграли между собой при
зовые места.

У  спринтеров в беге на 
100 м с хорошим для такой 
погоды временем победил 
Александр Зырянов, деся
тиклассник из школы № 51. 
10,9 сек. — таков результат 
победителя. В беге на 400 м 
у мужчин первенствовал 
Александр Падерин. Саша 
тоже десятиклассник из 
школы № 34. Лишь на фи
нишной прямой решился ис
ход поединка в беге на 
1.500 м у мужчин. Победил 
Виктор Харчишин из пед
института, а на втором ме
сте . — Сергей Корнилов 
(«Спартак»).

Ходоки в этот ненастный 
день соревновались на ди
станции 10 км. С большим 
преимуществом звание чем
пиона города завоевал Алек
сандр Третьяков («Труд»). 
У  метателей диска первен
ствовал ветеран Валентин 
Егоров (завод режущих ин
струментов).

У женщин на дистанции 
100 м чемпионкой города 
стала студентка медицин
ского института Наталья Ва
сильева. Представительница 
завода режущих инструмен
тов Раиса Латыпова ̂  была 
сильнейшей в первый день 
в беге на 400 м.

Во второй день состязаний 
первыми на старт вышли 
барьеристки. Чемпионкой 
Томска в беге на 100 м с 
барьерами стала студентка 
пединститута Татьяна Хаи- 
лова. У мужчин на дистан
ции 110 м с барьерами по
бедил Сергей Иванченко 
(СК «Янтарь»).

Вторую победу в соревно
ваниях одержала Наталья 
Васильева. Во второй день 
она выиграла бег на 200 м. 
Сильнейшим у мужчин на 
этой дистанции был студент 
педагогического института 
Валерий Бовкун. Совершив 
прыжок на 6 м 83 см, Сер
гей Разин стал победителем 
соревнований по прыжкам 
в длину с разбега. У жен
щин в секторе для прыжков 
в длину победила Галина 
Нестеренко из политехниче
ского института. В секторе

по прыжкам в высоту Тать
яна Хайлова, преодолев 
планку на высоте 155 см, 
второй раз стала чемпион
кой города.

В беге на два круга у 
женщин сильнейшей стала 
‘Раиса Латыпова из ДСО^ 
«Труд». У мужчин на этой 
дистанции упорнгя борьба 
разгорелась между высту
павшим вне конкурса Ми
хаилом Постновым из СК 
«Янтарь» и Виктором Хар- 
чишиным. Харчишин стал 
чемпионом города.

Большой интерес зрите
лей вызвал забег на 3.000 м 
у женщин. Лидерство с са
мого начала дистанции взя
ла Татьяна Евстигнеева 
(ДЮСШ-1). Она была пер
вой и на финише с боль
шим преимуществом. Но, 
пожалуй, самыми интерес
ными были эстафеты сприн
теров 4X100- Быстрее всех 
эстафетную палочку среди 
женских команд пронесли 
легкоатлеты завода режу
щих инструментов, а среди 
мужских — спринтеры из 
политехнического института.

В заключение был прове
ден забег мужчин на одной 
из самых трудных дистан
ций — 3,000 м с препятстви
ями. Звание чемпиона горо
да получил Сергей Корни
лов из Института оптики 
атмосферы.

Чемпионам вручены дип
ломы городского комитета 

физической культуре и

А. ТАЕНКОВ.

по
спорту.

НА Т А Б Л О  — 3: 0
Вышедшие в субботу на 

поле стадиона «Труд» 
команды до этого провели 
по три игры на выезде с 
одними и теми же соперни
ками — футбольными кол
лективами из Усть-Камено
горска, Семипалатинска и 
Темиртау. «Манометр» за 
три матча . пропустил семь 
безответных мячей и вер
нулся из турне, можно ска
зать, налегке, ничего не 
прибавив к своему очково
му запасу. «Ангаре» же, 

1 напротив, сопутствовала
удача: две ничьи' и победа 
—- такому итогу можно по
завидовать.

Не всякий бы рискнул 
предсказать исход очной 
встречи, предчувствуя ост
рый поединок. Однако ост- 
роты-то в игре как раз и не 
было, за исключением не
скольких всплесков. Не пос
леднюю роль здесь, видимо, 
сыграла обыкновенная фи
зическая усталость гостей 
от предыдущих встреч.

Футболисты «Манометра», 
вскоре после начала матча 
почувствовали, что особого 
желания искать ключи к 
воротам соперника у ангар- 
чан нет, и стали действо
вать смелее.

На 18-й минуте М. Рябов 
открыл счет. Две минуты

спустя после перерыва ста
раниями Ю. Широкова в 
ворота гостей был забит 
второй мяч. А  66-я минута 
принесла окончательный 
результат — 3:0. Гол про
вел В. Пашинин, вышед
ший на замену во втором 
тайме. Так этот игрок отме
тил свое возвращение в 
команду, лидером атак ко
торой был в прошлые се
зоны.

В конце встречи получил 
предупреждение защитник 
томичей О. Трофимчук.

Наша команда в следую
щем туре свободна от игры 
а очередную встречу «Ма
нометр» проведет в Красно
ярске с местным «Автомо
билистом».

Б. СЕРДЮК

«СЕВЕРНОЕ СИЯНИЕ-7 9 »

Два дня более ста спорт
сменов - ориентировщиков 
в личной борьбе оспаривали 
право называться сильней
шими в соревнованиях на 
кубок Томска.

Длительный дождь в пер
вый день соревнований 
только ужесточил условия 
борьбы — потребовал до
полнительных физических 
и волевых усилий при пре
одолении сложных трасс 
насыщенных болотами и 
труднопроходимыми участ
ками леса. В этот день в 
группе «А » у мужчин на 
дистанции 13 км победите
лем стал мастер спорта 
Ю. Федоров (СК «Кедр»). У 
женщин в группе «А » вы
играла Л. Коновалова, ма, 
стер спорта СССР из ТПИ. 
В группе «Б», где участво
вали ' спортсмены массовых 
разрядов, победителями на 
мужской и женской дистан
циях стали Т. Саночкина 
(СК «Кедр») и А. Пашков 
(Новосибирск).

На дистанциях второго 
дня первенствовали студен
ты ТИАСУРа и ТПИ 3. Ах- 
мадышин, Н. Халина, Л. Гу
сева и В. Флерко.

По результатам двухднев
ной борьбы кубки победите
лей в группе «А » достались 
мастеру спорта СССР из 
ТИАСУРа 3. Ахмадышину 
и Н. Медведевой, студентке 
ТПИ. За первые места в 
группе «Б » медалями на
граждены студент ТГУ В. Ве- 
личкин и Т. Саночкина.

Соревнования на кубок 
Томска отныне станут тра
диционными и позволят не 
только выявлять сильней
ших спортсменов, но также 
привлекут более широкие 
массы к бегу с компасом и 
картой.

А. БУГА.

Приз «Томск-79»
В традиционных соревно

ваниях по спортивной ра
диопеленгации на приз 
«Томск-79» участвовали
команды из Красноярска, 
Новокузнецка, Белова, Но
восибирска и Томска. Приз 
завоевала к о м а н д а
ТИАСУРа из Томска.

А. НИФАКИН.

Декады и-дни культуры 
и искусства национальных 
республик и столичных 
городов, которые периоди
чески проходят на томской 
земле, смотры достижений 
культуры городов нашей 
области, наконец, фестивали 
искусств «Северное сияние» 
стали у нас традиционным 
явлением, активно .поддер
живаемым трудящимися
всей области.

В ближайшие дни в зале 
Дворца зрелищ и спорта мы 
станем свидетелями откры
тия XIV областного фести
валя искусств «Северное 
сияние». Он знаменателен 
тем, что для участия в фе
стивале бюро пропаганды 
советской музыки ордена 
Ленина Союза композито
ров СССР направляет в 
Томск большие творческие 
группы — композиторов и 
исполнителей. Встреч с ни
ми томичи ждут с большим 
интересом.

Среди гостей, которые бу
дут выступать перед много
тысячной аудиторией, хо
чется прежде всего назвать 
имена трех ветеранов совет
ского музыкального искус
ства.

Старейший советский
композитор Анатолий Лепин 
— автор гимна Латышской 
ССР, заслуженный деятель 
искусств республики. Люби
тели музыки знают его 
«Симфонию победы», ро
мансы на стихи Блока и 
Есенина. Песенный цикл 
«Солдатские дороги» напи
сан в содружестве с поэ
том Феликсом Лаубе, кото
рый также будет гостем 
фестиваля. Популярны пес
ни Лепина из кинофильма 
«Здравствуй, Москва», «Сол
дат Иван Бровкин», «Карна
вальная ночь».

Хорошо известен у нас 
заслуженный деятель ис
кусств, лауреат Государст
венной премии СССР Си- 
гизмунд Кац. Произведения 
симфонической и оперной 
музыки чередуются в его 
творчестве с музыкой к , 
опереттам, кинофильмам и 
радиопередачам. С именем 
Сигизмунда Каца связаны 
столь замечательные песни, 
как «Шумел сурово брян
ский лес», «Дай руку, това
рищ далекий», «Сирень 
цветет», «Заздравная» и 
другие.

Большой вклад в совет
скую музыкальную культуру 
сделан народным артистом 
РСФСР Серафимом Тули
ковым. Он автор оркестро
вых произведений симфо
нической и эстрадной му
зыки, сочинений для орке
стра народных инструмен
тов. Из более чем 200 напи
санных им песен многие 
были удостоены Государст
венной премии СССР и пре
мий международных фести
валей демократической мо
лодежи. С чувством благо

дарности вспоминаешь та
кие неувядаемые вещи, как 
«Мы за мир», «Песня о 
Волге», «Расцветай, земля 
колхозная», «Марш совет
ской молодежи», «Это мы — 
молодежь».

Встретятся томичи и , со 
своим земляком лауреатом 
Государственной премии
СССР Леонидом Афанасье
вым. В прошлом летчик, 
композитор одно из своих 
симфонических произведе
ний посвятил друзьям- 
однополчанам. Результатом 
его многолетней плодотвор
ной деятельности являются 
сочинения различных му
зыкальных жанров — ин
струментальные пьесы, ро
мансы, песни и музыка к 
спектаклям и кинофильмам.

В творческую группу уча
стников фестиваля входит 
лауреат осу дарственной
премии СССР Карэн Хача
турян. Им созданы произве
дения симфонической и 
камерной музыки, сочине
ния, посвященные молоде
жи и детям. Он автор песен, 
театральной и киномузыки.

Томичи встретятся с 
композиторами Петром Са
винцевым и , Владимиром 
Пикулем. Вместе с компози
торами принимает участие в 
концертах заслуженный ра
ботник культуры РСФСР 
Г. П. Никитин — директор 
Всесоюзного бюро пропаган
ды советской музыки Союза 
композиторов СССР.

Томичи помнят, как в 
послевоенные годы приез
жал на гастроли популяр
ный в те дни вокальный 
дуэт Нины Пантелеевой и 
Людмилы Лядовой, высту
павшей тогда в качестве 
певицы и пианистки. Впо
следствии Лядова — ныне 
заслуженный деятель ис
кусств — посвятила себя це
ликом композиторскому
творчеству. Среди создан
ных ею произведений зна
чительное место занимают 
песни, в частности, такие 
хорошо знакомые, как 
«Старый марш», «Чудо-пе
сенка».

Состоится встреча с од
ним из наиболее популяр
ных песенников, лауреатом 
Государственной премии
СССР Владимиром Шаин-
ским. Его песни всегда
пронизаны солнечным за
дором, задушевностью, они 
особенно любимы нашей
молодежью.

В фестивальном празд
нике также примут участие 
народный артист Дагестан
ской АССР Ширвани Чапа
ев, композитор Владимир 
Комаров и другие.

Исполнителями произве
дений композиторов высту
пят ведущие вокалисты 
центральных концертных 
организаций и музыкаль
ных театров столицы.

В. СМОЛЕНСКИЙ.

Совет ветеранов 31-й армии 
просит откликнуться бывших 
воинов, прошедших в ее сос
таве весь или часть боевого 
пути от Москвы до Праги, 
участвовавших в боях за Ка
линин, Ржев, Смоленск, Оршу, 
Минск, Гродно и южную часть 
Литвы, воевавших в Восточ
ной Пруссии и в последние 
дни войны — в Чехословакии. 
Совет вручает нагр''дные зна
ки «Ветерану 31-й армии». 
Ежегодно проеоплтся торж -- 
ственные встречи ветеранов 
в Москве и в городах,  ̂через 
которые пролегал боевой гр/tj» 
армии, ее соединений и частей. 
Сообщения о себе направлять 
в группу по ус~ано5лению свя
зей с однопогчан^ми по адре
су: Москва, 125413, ул. Онеж
ская, 30. кв. 28, Шлыкову 
Павлу Ивановичу.

* * *
Николай Александрович

Васин (г. Горький-86, бульвар 
Мира. 10. ив. 118) разыскивает 
Ивана Покачлдсва, Сергея 
Мельникова, Николая Дсро- 
паско и других друзей-опно- 
полч?*'. возг--,в ",их в 4-й бата
рее 432-го гаубичного полка 
6-й артиллерийской дивизии.

Т И Р А Ж И

«СПОРТЛОТО»
Р езультаты  21 тираж ей

«Спортлото», состоявшихся
26 мая. n

«6  из 49». 1-й розьтпм-тш: 2.
4 25, 26, 31, 37, льготный шор 
40. 0_ ог

2-й розыгрыш: 6. 26 Зо, ob.
37 45. льготный шар 21.

5 из 36». 1-й розыгрыш: 4, 
8. 19, 20, 23. „ :

2-й розыгрыш: 16, 26, 27, 29.̂

31' (ТАСС).

УЧ АТ СЯ ФОТОЛЮБИТЕЛИ
Семинар фотолюбителей 

прошел в областном Доме 
народного творчества. Худо
жественный руководитель 
фотоклуба «Кадр» Р, А. 
Крупнов (г. Москва) анали
зировал творчество фотолю
бителей. Решено создать при 
областном Доме народного 
творчества клуб фотолюби
телей.

Сейчас в Томске в по

мещении культпросветучи 
л ища размещена выставка 
луших работ фотолюбителей 
Российской Федерации. Она 
будет экспонироваться в ки
нотеатре им. М. Горького, 
а затем на строительстве 
нефтехимического комбина 
та.

Ю. ГИЛЕВА, 
директор областного До
ма народного творчества.

И  Т Р У Д ,  и  о т д ы х
В красивом, живописном 

месте расположится1 лагерь 
труда и отдыха старшекласс
ников совхоза «Усть-Бак- 
чарский» Чаинского района. 
Лес, речка позволят ребя
там отлично провести время, 
набраться за лето сил и здо- 
ровья. Два месяца проведут

здесь школьники. Они бу
дут работать — выращивать 
картофель, зерновые куль
туры, научатся управлять 
сельскохозяйственной тех
никой, приобретут стойкий 
загар и хорошее настроение.

В конце июня здесь за
звучат голоса новоселов.

Л. ГОВОРОВА

ВТОРНИК, 29 мая 
ПЕРВАЯ ПРОГРАММА

ТОМСК
9.00. «Дни культуры» Асина, 

Колпашева, Стрежевого в Том
ске» (запись концерта из Том-у 
ского драматического театра), j

МОСКВА
10.00. «Время». 11.05. «Один 

за всех, все за одного». 11-4о. 
«Тринадцать». Художественный 
фильм. («Мосфильм», 1937 г.). 
13.05. Новости.

С 13.10 по 16.00 — перерыв.
16.00. Новости. 16.20. Про

грамма дою/ментальных Филь
мов. 17.15, «Театр А. С. Пушки
на». Передача 1-я. 18.00. «Стар
тует летняя трудовая чет
верть!».

ТОМСК
19.00. Цв. Новости. 19.10. «В 

лесном цехе области». «Вах
та-79».

МОСКВА
19.30. «Жизнь науки». 20.00. 

«В каждом рисунке — солнце». 
20.15. «Сегодня в миое». 2J.40. 
«Человек и закон». Ведущий — 
доктор юридических наук 
В. М. Савицкий. 21.1 г», с Вместе 
-— дружная семья». Ммзьткаль- 
ная программа. 21.40. Киноэпо
пея «Великая Отечественная». 
Фильм 7-й. «Обооона Сталин
града». 22.30. «Время». 23 65. 
«К Международному году ре
бенка». «Контрольная лля 
й з р о с л ы х » . Передача 2-я. 23 3.). 
«Музыкальная жизнь». Теле
журнал. 00.35. Новости.

ВТОРАЯ ПРОГРАММА 
ТОМСК

19.30. Студия «Юность». «Вни
мание, п о дро сто к !» .  19.50. «Ш у
милины». Документальный те
лефильм.

МОСКВА
20.15. «Сегодня в мире».

ТОМСК
20.30. «Виртуозная музыка».

Фильм-концерт. 21.00. «Основ
ной Закон великой * страны». 
Документальный фильм. 21.45, 
Цв. Новости. >'i,

р ад и о ;
ВТОРНИК, 29 мая

7.36. Обзор последних изве
стий. 7.44. «Радиолетопись 
ударной стройки». Томский 
нефтехимический. 9.15. По 
страницам газет^ «Красное 
знамя» и «Молодой ленинец». 
9.31. «Художники Закавказья». 
Рассказ о выставке в Томске. 
19.50. Последние известия. 
20.05. Радиожурнал «Строи
тель». Сегодня на важнейших 
сельскохозяйственных объек
тах. Бройлерная фабрика. IJtW 
востройки Международного
года ребенка. Репортаж.

Редактор
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

«Принцесса
— 9 , ------
манная

«ПИОНЕР» 
на

29 мая. «Женитьба» 19-30.

29 мая. «Жандарм женится»
- 18, 20.

о ш
СЕГОДНЯ 

В КИНОТЕАТРАХ:
«РОДИНА»

«Зорро» (две серии) — 11-10,
13- 40. 16-10, 18-40. Просмотр
нового художественного филь
ма «Каскадеры» — 9-30, 31.

имени М. ГОРЬКОГО
«Побег» — 9, 10-50, 12-40,

14- 30, 16-20. 18-10, 20. 21-50.
«Месть и закон» (две серии)
— 8-30, 11, 13-30, 16, 18-30, 21. 
Зал кинохроники. «Рождено 
наукой», «Рязанские ложкари»
— 9. 10-05, 11-10. 12-15. 13-20,
14-25, 15-30, 16-35, 17-40.

горошине»
10-50, 12-40, 14-30. «Сло- 
ч подкова» — 16-20, 18,
21-20.
имени ЧЕРНЫХ 

«Мера вины» — 9, 10-30, 12, 
13-30, 15, 16-30, 18, 19-30, 21.
«Восход» — 9. 12-20, 14-10, 16, 
17-40, 19-20, 21. «Потрясающий 
Берендеев» — 10-40.

«СИБИРЯК»
Мультсборник № 46 «Весе- 

карусель» — 9-20. «Леген- 
I динозавре» — 11, 12-40,

^0, 16, 17-40, 19-20. 21. 
КИНОТЕАТР ГОРСАДА 
(Мститель» (ДЕе серии) — 
13-30, 16, 18-30, 21.

ДОМ ОФИЦЕРОВ
малыш, беги!» — 17,

19-40,

лая 
да
14-20.

-'..iiii.iiiiii.iii........................................................................................................................................................inmmmiinniiiinimiiniijg
I  1 -2  июня ДВОРЕЦ ЗРЕЛИЩ И СПОРТА =

I  О т к р ы т и е  XI V о б л а с т н о г о  ф е с т и в а л я  и с к у с с т в

I Большие
« С е в е р н о е  с и я н и е »

с участием творческих групп бюро

11,
«Беги 

19, 21.
ДВОРЕЦ

«ОКТЯБРЬ»
:сть и закон» (две серии) 
1-40, 11-10. 13-40, 16-10,

21-10, «Старое ружье» 
10-50, 12-40, 14-30, 16-20,
20, 21-50. «Весенние пе- 

1тыши» — 10-30.

____ _ КУЛЬТУРЫ
«АВАНГАРД»

«В ночь лунного затмения»
— 17, 19, 21.

ДВОРЕЦ КУЛЬТУРЫ  
ПОДШИПНИКОВОГО 

ЗАВОДА
«Сумка инкассатора» — 18,

20 .
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

«СИБКАБЕЛЬ»
«Когда сжигают корабли»

— 17-10, 19, 21.
ДОМ КУЛЬТУРЫ  

пос. НОВОГО 
«Вальтер защищает Сарае

во» — 19, 21.
КЛУБ

ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Преступление во имя 

любви» —■ 15, 16-50, 18-40,
20-30.

концерты |
пропаганды советской музыки ордена Ленина Союза композиторов -
СССР в составе! 2

1 народного артиста РСФСР композитора Серафима ТУЛИКОВА, заслуженных Де* ™ £ й “а ф Я сЬЕВА 1

1 ЛЕПИНА*, §
I  ком*шт1т?р^^^тртИСАВИНЦЕВ7С^.тауреатаЛвсесоюзного ̂ конкурса поэта Феликса ЛАУБЕ, композиторов Влади- |

1 МИРВ сты московских концерт н ь^ ор га—  и музыкальных театров. |

1........1Ц1ШЫ1̂ и11.1мннм1п1пп11111111шнк1111111П1НН1пш̂ н1П1ннипшпи11ИИ1ии1И111И111............. ............ — ИГ : : : Г Г
...............—---------------- ------------------— -------------------  Бюро по трудоустройству Автошкола трмспортнонэ

.ггтпйчттечин ооъявляет на-

Тунисе
ГОРОДСКОЙ САД

После успешных гастролей в Швеции, Алжире
и на Кипре

с 1 июня большое представление в 2-х отделениях
«Ленинградский  цирк заж игает огни».

Касса работает ежедневно, с 10 до 20 часов.

Продадим по безналич
ному расчету катер на под
водных крыльях типа 
«Волга».

Обращаться: Томский рай
он, с. Богашево, ОПХ им. 
Б. Н. Сидоренко, тел. 3-17-65.

МЕНЯЮ трехкомнатную 
кооперативную квартиру в 
г. Ртищеве Саратовской обл. 
на равноценную в г. Томске.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Интернационалистов, 31, кв. 
157.

Бюро по трудоустройству 
и информации населения 
приглашает на работу в теп
личный совхоз «Кузов лев- 
ский»: тепличниц, сантехни
ков, трактористов, стеколь
щиков, бухгалтера матери
альной группы, пчеловодов, 
электрокарщиков, сварщи
ков, автослесарей, автоэлек
триков, мотористов. Нуж
дающиеся обеспечиваются 
квартирами в течение двух
лет.

Обращаться:
Кирова, 17, 
са. 7.

г. Томск, пр. 
или ул. К. Марк-

Автошкола транспортного 
управления объявляет на
бор на курсы водителей 
II I  класса категории «С » и 
«ВС» с отрывом и без отры
ва от производства для ав
топредприятий транспорт
ного управления с выпла
той стипендии 43 руб. в ме
сяц, а также за свой счет и 
за счет предприятий, орга
низаций, колхозов, совхозов 
г. Томска и Томской обла
сти. Начало занятий — 1
июня.

Обращаться: г. Томск, ул. 
Пролетарская, 52.

Городское бюро по трудоустройству и информации 
населения совместно с учебным комбинатом Томского 
территориального управления строительства проводят 
набор на курсы по специальностям: машинисты буль
дозеров, экскаваторов, плотники, штукатуры, маляры, 
формовщики-кассетчики, отделочники, операторы 
БСУ, газоэлектросварщики, монтажники крупнопа
нельного домостроения. Принимаются мужчины, от
служившие в рядах Советской Армии, женщины не 
моложе 18 лет. Срок обучения — 3—4 месяца. Стипен
дия _  70—86 руб. в месяц. По окончании гарантируется 
работа по специальности, средний заработок 200—250 
рублей в месяц. Одинокие обеспечиваются благоуст
роенным общежитием, семейные — квартирами в тече
ние 3 лет.

За справками обращаться: г. Томск, пр. Кирова, 17, или 
ул. К. Маркса, 7, в бюро по трудоустройству и инфор
мации населения, или пер. Фруктовый, 28-а, в учебный 
комбинат ТТУС. Проезд автобусом, троллейбусом № 2, 
трамваями №№ 1, 3 до остановки «Ул. Кулагина».

Ректорат, общественные 
организации и кафедра 
социальной гигиены и ор
ганизации здравоохранения 
Томского медицинского ин
ститута выражают глубо
кое соболезнование ассис
тенту В. М. Шевелеву по 
поводу смерти отца 

ШЕВЕЛЕВА
Михаила Григорьевича.

Коллектив редакции газе
ты «Красное знамя» выра
жает глубокое соболезнова
ние заведующему отделом 
редакции Б. Р. Бережкову 
по поводу смерти его до
чери

ТАТЬЯНЫ.
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